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Рожdество  Иисуса Христа!
Христос пришел в мир раздора и ужаса. Детство Свое Он провел бежен-

цем в Египте. Власть имущие определили, где Ему расти. Когда умер Ирод, ан-
гел возвестил Иосифу, что они с Марией и Младенцем могут вернуться в Из-
раиль, но не туда, где правил Ирод Архелай. Иосиф с семьей отправились на 
север страны, в Назарет, где властвовал другой сын Ирода — Антипа. Позже 
Иисус назовет его лисицей. Это он обезглавит Иоанна Крестителя.

Через несколько лет южная провинция вместе с Иерусалимом пере-
шла под непосредственную власть римлян. Ее самым известным и самым 
жестоким правителем стал Понтий Пилат. Это был человек со связями, он 
взял в жены внучку императора Августа. В Евангелии от Луки читаем, что 
Ирод Антипа и Пилат враждовали. И вот однажды судьба свела их, чтобы 
определить участь Иисуса. В этот день они действовали слаженно, стара-
ясь довершить начатое Иродом Великим: избавиться от непонятного «са-
мозванца» и спасти царство.

Кажется, от начала и до конца исход борьбы между Римом и Хри-
стом предопределен. Палачи уверены, что смерть Иисуса положила ко-
нец угро зе. Тирания как-будто победила. Никому и в голову не пришло, 
что мужественные последователи Христа переживут Римскую империю.

О Рождестве поем в песнях, рассказываем в пьесах, рождественские 
события изображают на открытках. Эта история так хорошо всем знакома, 
что люди порой не задумываются над ее смыслом. Перечитав Евангелия, 
приходим к заключению: «Иисус пришел в мир, чтобы открыть нам Бога. 
Так что же узнаем о Боге из рождественских событий?»

Размышляя над смыслом этих слов, начинаем анализировать, Какой Он 
был. Смиренный, простой, униженный, мужественный… И это все? Ведь 
Он — Господь!

Он был велик в смирении. Бог, метавший громы, двигавший арми-
ями и империями, словно пешками на шахматной доске, стал Младенцем, 
Который полностью зависел от Своих земных родителей. Господь сошел на 
землю и оказался в хлеву. Вокруг не было слуг, новорожденного Царя даже 
некуда было положить, как только в ясли. Очевидцами события, которое 
разделило нашу историю и календарь, стали животные в бедном хлеву.

На мгновение небо озарилось: это ангелы славят Младенца. Но кто их 
видит? Неграмотные пастухи, пасшие чужие стада. Не сохранилось даже их 
имен. Пастухов все презирали, этих «грешников» почтенные иудеи не пу-
скали даже на порог храма. Не удивительно, но именно их Господь избрал 
стать свидетелями Рождества Того, Кто станет заступником грешников.

Да благословит нас Господь, чтобы, в очередной раз отмечая Рожде-
ние Господа нашего Иисуса Христа на этой земле, еще раз проникнуться 
Его величием и присутствием Духа Святого в наших сердцах. 

Николай Бугриев,
председатель Комитета 
Тихоокеанского объединения 
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Евангелие или же Благая, Добрая 
Весть, по-русски, — это повествова-
ние о Христе и об истории Его жизни. 
Она включает в себя Его рождение, Его 
жизнь на земле в течение 33 лет, Его 
смерть, воскресение и Его вознесение. 
Таким образом, рождение или, как мы го-
ворим, Рождество Иисуса Христа явля-
ется неотъе м лемой частью Евангелия. 
Фактически оно заключено в словах ан-
гела, обращенных к пастухам: «Я возве-
щаю вам великую радость, которая бу-
дет всем людям: ибо ныне родился вам 
в городе Давидовом Спаситель, Который 
есть Христос Господь» (Лк. 2:10–11).

События, связанные с рождением 
Христа, описаны двумя евангелистами — 
Матфеем и Лукой. Причем эти описания 
имеют некоторые различия. Например, 
лишь Матфей упоминает о мудрецах, при-
шедших с далекого Востока поклониться 
новорожденному Младенцу, и о жесто-
кой попытке Ирода убить Христа, для чего 
он приказал убить всех младенцев-маль-
чиков от двух лет и младше. Только Лука 
описывает чудесное явление ангелов пас-
тухам на поле и обряд посвящения Христа 
в восьмой день в храме. Эти отличия не 
противоречат друг другу, но дополняют 

историю рождения Христова, описывают 
это событие как бы с разных сторон.

Сегодня я приглашаю всех нас обра-
титься к описанию этого события, дан-
ного нам Лукой. Постараемся предста-
вить себе, как все это было.

«В те дни вышло от кесаря Августа 
повеление сделать перепись по всей 
земле. Эта перепись была первая в прав-
ление Квириния Сирией» (ст. 1–2).

Кесарь Август, племянник и преем-
ник Юлия Цезаря, был римским импера-
тором во время рождения Иисуса Хри-
ста. Он правил Римской империей с 27 г. 

Вячеслав Цвиринько
пресвитер, г. Фресно, США

РОЖДЕСТВО 
ХРИСТОВО
«В те дни вышло от кесаря Августа повеление 

сделать перепись по всей земле. Эта перепись 
была первая в правление Квириния Сирией. 
И пошли все записываться, каждый в свой город. 
Пошел также и Иосиф из Галилеи, из города 
Назарета, в Иудею, в город Давидов, называемый 
Вифлеемом, потому что он был из дома и рода 
Давидова, записаться с Марией, обрученной ему 
женой, которая была беременна. Когда же они были 
там, наступило время родить ей; и родила Сына своего, 
Первенца, и спеленала Его, и положила Его в ясли, потому что 
не было им места в гостинице. В той местности были на поле 
пастухи, которые содержали ночную стражу у стада своего. 
Вдруг предстал им ангел Господен, и слава Господня осияла 
их; и объял их страх великий. И сказал им ангел: «Не бойтесь. 
Я возвещаю вам великую радость, которая будет всем людям: 
ибо ныне родился вам в городе Давидовом Спаситель, 
Который есть Христос Господь. И вот вам знак: вы найдете 
Младенца в пеленах, лежащего в яслях». И внезапно явилось 
с ангелом многочисленное воинство небесное, славящее Бога 
и взывающее: «Слава в вышних Богу, и на земле мир, в людях 
благоволение!» Когда ангелы отошли от них на небо, пастухи 
сказали друг другу: «Пойдем в Вифлеем и посмотрим, что 
там случилось, о чем возвестил нам Господь». И, поспешив, пришли 
и нашли Марию, и Иосифа, и Младенца, лежащего в яслях. Увидев 
же, рассказали о том, что было возвещено им о Младенце этом. И все 

слышавшие дивились тому, что рассказывали им пастухи. 
А Мария хранила все слова эти, размышляя в сердце 

своем. И возвратились пастухи, славя и хваля Бога за 
все то, что слышали и видели, как им сказано было» 
(Лк. 2:1–20).
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до Р.Х. по 14 г. до Р.Х. — в целом, 41 год. 
Слово «кесарь» было царским титулом 
римских императоров. Титул же «Август», 
что означает величественный, благород-
ный, было личное отличие, прибавляемое 
к императорскому титулу. Тот месяц, в ко-
торый умер кесарь Август, назван авгу-
стом в его честь.

Римского императора называли «вла-
дыкой вселенной», и жителям империи 
предписывалось наряду с поклонением их 
национальным богам, поклоняться также 
и императору. Для большинства народов, 
которые подчинил себе властный Рим, это 
не было проблемой, т. к. они уже имели по 
нескольку богов-идолов, кому они служили. 
Многобожие было обычным явлением в ре-
лигиозной жизни того времени. Для иудеев 
же это создавало серьезнейшую проблему, 
т. к. по Писанию они могли поклоняться 
лишь только одному живому Богу и ника-
кому творению, даже если это был и сам 
римский император. Это было причиной 
многих восстаний в Иудее того времени.

«По всей земле» — по всей Римской 
империи. Цель переписи — получение 
информации для правильного взимания 
государственного налога. Факт сбора 
подати для Рима говорит об униженном 
состоянии Иудеи. Она представляла 
в то время страну, полностью подчинен-
ную язычникам.

«И пошли все записываться, каждый 
в свой город. Пошел также и Иосиф из Га-
лилеи, из города Назарета, в Иудею, в го-
род Давидов, называемый Вифлеемом, по-
тому что он был из дома и рода Давидова, 
записаться с Марией, обрученной ему же-
ной, которая была беременна» (ст. 3–5).

«И пошли все записываться…» — 
иными словами, все те, кто не жил в своем 
родном городе. Родословные записи у ев-
реев тщательно хранились. Иосиф и Ма-
рия должны были идти из города Наза-
рета, в котором они тогда жили, в землю 
предков Иосифа — в Вифлеем. Это рас-
стояние составляло около 100 миль. Рим-
ский закон не требовал, чтобы жена в та-
ком положении, в каком была Мария, обя-
зательно присутствовала при переписи. 
Однако Иосиф взял Марию, возможно, 

из-за того, что ее нельзя было оставить 
одну. А возможно, как полагают некото-
рые исследователи Библии, потому что 
они знали пророчество, изреченное не-
когда пророком Михеем: «И ты, Вифлеем-
Ефрафа, мал ли ты между тысячами Иуди-
ными? Из тебя произойдет Мне Тот, Ко-
торый должен быть Владыкою в Израиле 
и Которого происхождение изначала, от 
дней вечных» (5:2). Речь идет об Иисусе 
Христе; и Иосиф, и Мария знали, что Тот, 
Которого Марие предстоит родить, дол-
жен быть рожден по этому пророчеству 
в Вифлееме.

«Когда же они были там, наступило 
время родить ей; и родила Сына своего, 
Первенца, и спеленала Его, и положила 
Его в ясли, потому что не было им места 
в гостинице» (ст. 6–7).

Дитя появилось на свет во время пре-
бывания Иосифа и Марии в Вифлееме. 

Ясли. Кто не знает, что это такое? Это ме-
сто, куда клали корм скоту. Ясли были, оче-
видно, в загоне для скота при гостинице. 
По преданию, этот загон был в пещере, ко-
торая находилась не в городе, а близ него. 
Мария «спеленала» младенца, т. е. завер-
нула Его в кусок ткани так, что Он лежал 
ровно и не имел свободы двигаться. Мно-
гим сегодня это незнакомо. Но в то время 
не были еще изобретены памперсы, и Ма-
рия употребила общепринятый метод об-
ращения с младенцами.

«В той местности были на поле па-
стухи, которые содержали ночную 
стражу у стада своего. Вдруг предстал 
им ангел Господен, и слава Господня 
осияла их; и объял их страх великий. 
И сказал им ангел: «Не бойтесь. Я воз-
вещаю вам великую радость, которая 
будет всем людям: ибо ныне родился 
вам в городе Давидовом Спаситель, 
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Который есть Христос Господь. И вот 
вам знак: вы найдете Младенца в пеле-
нах, лежащего в яслях»» (ст. 8–12).

Пастухи занимались обычным для 
них делом — в нехолодное время года 
они выгоняли свои стада на поле и охра-
няли их от воров и хищных животных. Вы-
ражение «ночная стража» говорит о том, 
что Христос родился ночью. И тут явле-
ние ангела. Слава Господня. Очевидно, 
это что-то в виде светлого облака. Реак-
ция пастухов — обычная при встрече че-
ловека с небожителями — страх великий. 
Употребленное здесь слово «знак» озна-
чает «примета». В Вифлееме в то время 
были и другие младенцы, но только Спа-
ситель лежал в яслях.

Явление ангелов пастухам было со-
бытием неординарным не только по-
тому, что появление небожителей види-
мым образом перед людьми случается до-
вольно нечасто, но еще и потому, что это 
произошло именно с пастухами. То, что 
ангел явился Захарию в храме, по-чело-
веческому рассуждению, было логичным, 
«нормальным» событием, т. к. это было 
со священником и в храме. Но когда ан-
гелы являются пастухам, то это событие 

не вкладывалось в традиционные пред-
ставления людей того времени о прави-
лах поведения Божьих духовных послан-
ников. Дело в том, что пастухи счита-
лись церемониально людьми нечистыми, 
т. е. они не могли участвовать в служении 
в храме. Они считались людьми низкого 
сорта и сомнительного характера. И то, 
что ангелы явились им, иллюстрирует 
миссию Христа — Он пришел не к избран-
ным в этом мире, но к отверженным.

«И внезапно явилось с ангелом мно-
гочисленное воинство небесное, славя-
щее Бога и взывающее: «Слава в выш-
них Богу, и на земле мир, в людях благо-
воление!»» (ст. 13–14).

Множество — значит, много ангелов; 
«и на земле мир» — осуществление ветхо-
заветного понятия «шалом», что означает 
всемирная гармония, существующая там, 
где вселенная и все ее обитатели в прими-
ренном состоянии с Богом. «Шалом» также 
означает материальное процветание, мир-
ное состояние и праведность, взятые все 
вместе. Это то, чего евреи желают друг 
другу при приветствии. Это то, что ждали 
они от пришествия Мессии. Сегодня те, кто 
пережил рождение свыше, знают этот мир, 
который Бог дает Его детям.

«Когда ангелы отошли от них на 
небо, пастухи сказали друг другу: 
«Пойдем в Вифлеем и посмотрим, что 
там случилось, о чем возвестил нам Го-
сподь». И, поспешив, пришли и нашли 
Марию, и Иосифа, и Младенца, лежа-
щего в яслях» (ст. 15–16).

Пастухи, поверив ангелу, отправились 
в Вифлеем. Они направились к гостинице, 
у входа в которую по обычаю всегда го-
рел фонарь.

«Увидев же, рассказали о том, что 
было возвещено им о Младенце этом. 
И все слышавшие дивились тому, что 
рассказывали им пастухи. А Мария хра-
нила все слова эти, размышляя в сердце 
своем» (ст. 17–19).

Найдя младенца в таком состоянии, как 
это было описано им ангелом, пастухи рас-
сказали о необычной встрече с представи-
телями мира духов, и все, имеется в виду 
Иосиф, Мария и все другие, удивлялись 

тому, что произошло. «А Мария хранила 
все слова эти…» — иными словами, запо-
минала их. Это говорит об источнике ин-
формации о жизни Спасителя — это были, 
прежде всего, Мария и Иосиф.

«И возвратились пастухи, славя 
и хваля Бога за все то, что слышали и ви-
дели, как им сказано было» (ст. 20).

Пастухи возвратились к своим стадам, 
вернулись к своей работе, к повседневной 
жизни. Однако состояние их теперь было 
другим — они славили и хвалили Бога. 
Очевидно, они рассказали об увиденном 
и в Иерусалиме, куда погнали свои стада.

Выводы

1. В том, как и где произошло рожде-
ние Христа, Бог являет Себя как Бога 
истории. Он привел Иосифа и Марию 
в нужное время на нужное место. И как 
Бог проявил Себя Богом истории в судьбе 
Марии и Иосифа, так Он проявляет Себя 
и сегодня. Если мы доверимся Ему, то Он 
приведет нас на то место и в то время, где 
и когда мы сможем быть полезными Ему.

2. Условия, в которых родился Иисус, 
подтверждают ту истину, что Христос при-
шел как Мессия к тем, кто беден, угнетен, 
обездолен, болен, обременен в этой жизни. 
Придя в мир таким образом, Он отождест-
вил Себя с ними и открыл им доступ к Себе. 
Это показывает универсальность Благой 
Вести, т. е. доступность ее для всех челове-
ческих сословий — от самых простых до са-
мых знатных в человеческих глазах.

3. Факт рождения Христа-Младенца 
преобразил сердечное состояние всех, кто 
были свидетелями тому. Их сердца напол-
нились благоговением пред Богом, хва-
лой Ему и радостью. В нынешнем веке мы 
с вами являемся теми, кто имеет непосред-
ственную причастность к факту рождения 
Христова. Поэтому эти же чувства должны 
наполнять и наши сердца сегодня.

4. Пастухи не скрыли радостной вести 
от других. Это напоминает нам о том, что, 
став причастниками рождества Христова, 
мы становимся обладателями очень цен-
ной информации, которую необходимо 
нести всем людям. Правильная реакция 
на факт рождества — стремление свиде-
тельствовать о Спасителе.  
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Так апостол Павел описывает то, что произошло на 
Рождество. Когда читаешь и перечитываешь такие 

строки, начинаешь понимать, что нужны годы жизни, чтобы 
осознать хотя бы частицу того, что здесь, по сути, сказано. 
«Бог явился во плоти…» Бог, всемогущий и вездесущий, 
Которого не вмещают небеса небес, явился в образе 
человека, стал человеком, как беспомощный ребенок 
родился в этот мир! Кто способен это вместить?

1. Сын Божий стал сыном 
Человеческим…

«Бог явился во плоти…» — по су-
ществу, именно это и было сказано ан-
гелами в рождественскую ночь, когда 
они явились пастухам: «И сказал им 
ангел: «Не бойтесь. Я возвещаю вам ве-
ликую радость, которая будет всем лю-
дям: ибо ныне родился вам в городе Да-
видовом Спаситель, Который есть Хри-
стос Господь. И вот вам знак: вы най-
дете Младенца в пеленах, лежащего 

в яслях». И внезапно явилось с ан-
гелом многочисленное воинство не-
бесное, славящее Бога и взывающее: 
«Слава в вышних Богу, и на земле мир, 
в людях благоволение!»» (Лк. 2:10–14).

Этому заявлению ангелов предше-
ствовали почти пять веков. Пять столе-
тий молчания, когда Бог «молчал», т. е. 
не посылал пророков Своему народу. 
И вот после пяти столетий молчания, 
когда многие люди уже думали, что ни-
чего не будет, что все это религиозные 

выдумки, что 500 лет назад люди явно 
были более темными, неграмотными, 
наивными, излишне религиозными, они 
еще не знали многих «научных фак-
тов», они еще не понимали… и внезапно 
являются ангелы и заявляют: «…ныне 
родился… Господь!» (ст. 2:11). Вы пред-
ставляете, что это значило? После пяти 
веков молчания…

«Бог явился во плоти, ныне вам ро-
дился Господь». Так вот, «Господь» — 
это одно из имен Бога (Быт. 2:4; Исх. 
3:4–16), по-еврейски оно звучит как 
«Яхве». Когда в 3 в. до Р. Х. Ветхий За-
вет перевели на греческий язык, то 
слово «Яхве» везде перевели словом 
«кюриос», т. е. «Господь».

И вот ангел говорит, что в Вифле-
еме в рождественскую ночь родился 
Христос, Который есть Господь, т. е. 
Сам Бог, Яхве! Иначе эти слова невоз-
можно понять. Для убедительности да-
вайте сравним несколько мест из Вет-
хого Завета с местами из Нового За-
вета, чтобы понять, что же произошло 
в рождественскую ночь.

В Книге Исаии 42:8 сказано: «Я Го-
сподь, это Мое имя, и не дам славы 

«И беспрекословно — 
великая благочестия 
тайна: Бог явился 

во плоти…» 
(1 Тим 3:16).

Виктор Йерке,
пастор, г. Шарлотт, США

Тайна 
Боговоплощения
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Моей иному и хвалы Моей истуканам». 
Бог сказал «Я Господь (Яхве)», и Он не 
готов делиться Своей славой с кем бы 
то ни было. А теперь читаем Евангелие 
от Луки 2:11: «…ибо ныне родился вам 
в городе Давидовом Спаситель, Кото-
рый есть Христос Господь». Из срав-
нения этих текстов совершенно одно-
значно, что родившийся в Вифлееме 
Младенец — ни Кто иной, как Сам во-
плотившийся Бог Яхве! В Ветхом Завете 
Он представился именем «Господь», 
а в Новом Завете ангел говорит, что 
родилась Личность, несущая это имя! 
И если Господь говорит «не дам славы 
Моей иному», то это значит, что ново-
рожденный младенец в яслях — это Он 
Сам и есть.

В подтверждение прочитаем еще 
одно место из Книги пророка Исаии 
«…прежде Меня не было Бога и по-
сле Меня не будет. Я, Я Господь, и нет 
Спасителя, кроме Меня» (43:10–11). 
А в следующей главе сказано: «Так 
говорит Господь, искупивший тебя 
и образовавший тебя от утробы ма-
теринской: «Я Господь, Который со-
творил все, один распростер небеса 
и Своей силой разостлал землю»» 
(44:24). То есть, Господь (Яхве) здесь 
утверждает, что Он сотворил все, бо-
лее того, что Он ОДИН «распро-
стер небеса и Своей силой разостлал 
землю». Но вот в Новом Завете об Ии-
сусе Христе сказано следующее «Все 
через Него начало быть, и без Него ни-
что не начало быть, что начало быть» 
(Ин. 1:3). Вывод? Либо кто-то из них не-
прав, либо речь идет об одном и том же 
Творце, так как второй Творец катего-
рически исключается! Значит: Господь-
Яхве в Ветхом Завете и Иисус Христос, 
Господь, в Новом Завете — одно и то 
же Лицо.

В Четвертой книге Царств цитиру-
ются первые две заповеди: «Заклю-
чил Господь с ними завет и заповедал 
им, говоря: «Не чтите богов иных, и не 
поклоняйтесь им, и не служите им, и не 
приносите жертв им»» (17:35). И апо-
столы прекрасно знали об этих запо-
ведях, что никому, кроме Бога, служить 

было нельзя. И вот апостол Павел гово-
рит, обращаясь к христианам: «…зная, 
что в воздаяние от Господа получите 
наследие, ибо вы служите Господу 
Христу» (Кол. 3:24). Если нельзя слу-
жить другому, кроме Господа Бога, 
а апостол обещает воздаяние от Го-
спода за служение Господу Христу, 
значит, речь идет об одном и том же 
Лице. Господь Христос и есть Бог Яхве.

Для иллюстрации я хочу обратить 
ваше внимание на свидетельство са-
мого Христа. В истории призвания 

М оисея есть такая сцена. Когда от-
крывшийся Моисею в пустыне Бог убе-
дил его идти исполнять данное пору-
чение, Моисей спрашивает, как же имя 
Бога. И Бог открывается Моисею та-
инственным и не совсем ясным име-
нем «Яхве» (Исх. 3:14). Это буквально 
звучит: «Я есмь Сущий». По-другому, 
исходя из грамматической формы 
слова, можно еще перевести, как: «Я 
есть кто Я есть» или «Я буду быть, кем 
Я буду быть». Иными словами, Я от-
кроюсь в деле, вы это увидите и позна-
ете Меня, каков Я на самом деле, ка-
ков Я в делах, Я проявлю Себя в делах! 

В Септуагинте, греческом переводе 
Ветхого Завета (которым пользовались 
и апостолы), это имя Бога — Яхве — 
звучит так: «эго эйми». И вот апостол 
Иоанн в Новом Завете (Ин. 8:12–59) 
описывает сцену дискуссии между Ии-
сусом и книжниками с фарисеями. Они 
обвиняют Его во многих грехах, в том 
числе и в том, что Он поставил Себя 
выше самого Авраама. И вот Иисус от-
вечает им: «Вы ссылаетесь на Авраама? 
Так вот, «Авраам, отец ваш, рад был 
увидеть день Мой — и увидел, и воз-
радовался». На это сказали Ему иу-
деи: «Тебе нет еще пятидесяти лет — 
и Ты видел Авраама?» Иисус сказал 
им: «Истинно, истинно говорю вам: 
прежде, нежели был Авраам, Я есмь»» 
(ст. 56–58). И здесь Иисус повторил 
те же самые слова, которые в пустыне 
Господь сказал Моисею «Я есмь», по-
гречески — «эго эйми», по-еврейски — 
«Яхве». И по реакции книжников и фа-
рисеев видно, что они прекрасно по-
няли Его слова… Они поняли, что Ии-
сус Сам прямо назвал Себя Яхве, Госпо-
дом, Богом Израиля. И когда пастухи 
услышали, что им родился «Христос 
Господь», они также однозначно по-
няли эти слова — что произошло неви-
данное, произошло неслыханное, про-
изошло небывалое — произошло во-
площение Самого Бога, Господа Яхве, 
предсказанное пророками.

Почему это вообще важно? Почему 
мы об этом говорим? Важно ли это во-
обще? Писание свидетельствует, что 
«В начале было Слово, и Слово было 
у Бога, и Слово было Бог. Оно было 
в начале у Бога. Все через Него начало 
быть, и без Него ничто не начало быть, 
что начало быть. В Нем была жизнь, 
и жизнь была свет людей… И Слово 
стало плотью и обитало с нами, полное 
благодати и истины; и мы видели славу 
Его, славу как Единородного от Отца» 
(Ин. 1:1–4,14).

Вопрос боговоплощения — один 
из центральных вопросов христи-
анской веры. Так, Библия говорит: 
«Духа Божьего (и духа заблуждения) 
узнавайте так: всякий дух, который 
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исповедует Иисуса Христа, пришед-
шего во плоти, — от Бога; а всякий дух, 
который не исповедует Иисуса Хри-
ста, пришедшего во плоти, не от Бога, 
но это дух антихриста…» (1 Ин. 4:2, 3). 
Иными словами, именно отношение 
к вопросу воплощения Бога, т. е. отно-
шение к тому, что произошло на Ро-
ждество, определяет, какого мы духа.

2. Чтобы сыны человеческие 
могли стать сынами Божьими!

Почему это так? Потому что главный 
вопрос не в том, что произошло в ту ро-
ждественскую ночь. Хоть это и не бы-
валое, неслыханное! Но для чего? Ради 
чего это нужно было? Почему, для чего 
Бог, всемогущий Творец Вселенной, Бог, 
единым Словом Которого произведены 
миры (которым нет конца и края!), Бог, 
Которому нет начала и не будет конца, 
Бог всемогущий, вездесущий, всепрони-
кающий, все Собой наполняющий, Кого 
не могут вместить небеса небес, в виде 
беспомощного ребенка лежит в нищен-
ских, скотских яслях, в кормушке для 
скота, далеко, где-то на окраине циви-
лизации, вдали от блеска земных двор-
цов, власти и славы человеческой… 
Ради чего? Почему и кому это нужно 
было? С какой целью, для чего это было 
сделано?

Сам Бог через Свое Слово отвечает 
на этот вопрос так: «…Он, будучи бо-
гат, обнищал ради вас, дабы вы обога-
тились Его нищетой» (2 Кор. 8:9). Вот 
такой вот простой ответ дает Бог: «Он 
обнищал ради нас, чтобы мы обогати-
лись Его нищетой», т. е. чтобы через Его 
добровольный отказ от славы Небес, 
отказ от комфортабельного и уютного 
Неба, отказ от славы и почестей, от-
каз от всех непредставимых богатств, 
мы, из-за греха потерявшие все, нищие, 
униженные, опозоренные, буквально 
нагими уходящие из жизни получили 
Его неисчислимые богатства, Его славу, 
наследовали Царство Самого Бога. 
Предвечный Сын Божий, личность Трие-
динства, стал человеком! Сын Божий стал 
сыном человеческим, чтобы сыновья чело-
веческие могли стать сынами Божьими. 

И это — весть Рождества! Христос «об-
нищал ради нас, чтобы мы обогати-
лись» через Его нищету. И не просто 
земными богатствами, но вечным, не-
преходящим богатством, которое при-
готовил Бог по Своей непостижимой 
любви к нам. В этом кроется глубина 
любви Божьей! Писание так и гово-
рит: «Любовь Божия к нам открылась 
в том, что Бог послал в мир единород-
ного Сына Своего, чтобы мы получили 
жизнь через Него» (1 Ин. 4:9).

Чтобы понять это получше, давайте 
мы теперь еще раз вернемся в ту ро-
ждественскую ночь. В ту самую ночь, 
которой предшествовало почти пять-
сот лет «молчания». Зима, холод. Па-
стухи пасут свои стада. Я не знаю, что 
это были за люди. Явно не самые луч-
шие по меркам этого мира. Я не знаю, 
какого они были возраста. Наверное, 
самого разного. Были там и мальчишки, 
у которых были еще иллюзии, мечты, 
надежды на лучшее будущее, которые 
еще надеялись стать богатыми, успеш-
ными, известными — и даже счастли-
выми… Наверное, были там и люди 
средних лет, которым было уже лет за 
тридцать-сорок. Которые мерзли, ста-
раясь согреться у костра, и с беспо-
койством думали о том, что время ухо-
дит, а они ничего так и не добились 
еще в своей жизни, ничего лучшего 
не достигли. Ну и, наверное, там были 
и люди постарше, которым было уже 
лет 50–60. У этих уже не было ни иллю-
зий, ни надежд, ни мечтаний — и даже 
не было уже беспокойства. Тут уже вся-
кая надежда угасла. Если тебе за пять-
десят, и ты все еще пастух, то значит, 
выше пастуха ты уже никогда и не под-
нимешься. Значит, ты неудачник! И, 
значит, так тебе и придется до послед-
него дня жизни пасти чужой скот, пока 
не заболеешь и не умрешь. Неудачни-
ком. Никому не нужным. Ничего не до-
стигшим. Ничего собой не представ-
лявшим.

Так вот, друзья мои, весть Рожде-
ства состоит в том, что Бог явился 
именно этим людям, чтобы сказать им: 
«А для Меня вы ценны! А Я вас люблю! 

Вот такие, как вы есть! Люди от вас ша-
рахаются, потому что вы воняете бара-
ньей шерстью и потом — а Я хочу вас 
обнять! Люди вокруг вас, да и вы сами, 
считаете себя неудачниками — но для 
Меня вы так дороги, что именно для 
вас Я устроил это небесное зрелище 
с хором ангелов, именно вам Я открыл 
небеса. И это говорит о том, что нет та-
кого человека на Земле, который был 
бы слишком мал, слишком презрен или 
слишком низок для Меня!» И это гово-
рит всемогущий, всесильный Бог, Ко-
торого не вмещают небеса небес, кото-
рый сказал слово — и явились милли-
арды триллионов звезд, каждую из ко-
торых Он знает по имени. Это говорит 
Святой, это говорит Творец, это гово-
рит Бог, Который создал тебя! И весть 
Рождества для тебя сегодня состоит 
в том, что Он Сам, ради тебя, оста-
вил все: и Свое всемогущество, и Свою 
славу, и все Свои неисчислимые бо-
гатства, оставил Свою неописуемую 
силу — и стал слабым, беспомощным, 
нищим, чтобы обрести твое сердце, 
обрести тебя, иметь общение с тобой, 
чтобы дать тебе жизнь.

Заключение
Рождество — это наш праздник, наш 

праздник за счет Бога! Рождество — 
это праздник нашей жизни за счет Его 
смерти, это праздник нашей славы за 
счет Его бесславия, это праздник любви 
Божьей к нам за счет Его унижения. Бог 
сегодня протягивает к Тебе руки — 
руки Отца, руки любви! Бог сегодня от-
крывает для тебя Небеса. Если ты при-
мешь Его любовь, если склонишься пе-
ред Ним в молитве и ответишь взаим-
ной любовью… И я прошу тебя, во имя 
Христа, — сделай этот ответный шаг 
навстречу Его любви и прими жизнь 
вечную из Его руки.

Ему ничто не смогло помешать оста-
вить Небо, чтобы выразить тебе Свою 
любовь, Его ничто не смогло остано-
вить. Что останавливает тебя сегодня? 
Что мешает тебе сегодня принять Его 
любовь!?  
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24–26 октября 2013 года в русской церкви в Брайте состоялся 76-й духовно-назидательный 
съезд, посвященный 85-й годовщине Тихоокеанского объединения славянских церквей 

евангельских христиан-баптистов. Лейтмотивом съезда был текст из 2-го послания апостола 
Павла к Тимофею 2:2: «…и что слышал от меня при многих свидетелях, то передай верным 
людям, которые были бы способны и других научить». Целью темы «Передай истину верным» 
было напомнить, в чем состоит суть истины Евангелия (что передавать грядущим поколениям), 
обозначить библейские методы передачи Благой Вести (как передавать) и рассмотреть качества 
верного учителя Евангелия (кому передавать истину).

В первый день состоялась регистра-
ция делегатов и вечернее собрание, на ко-
тором гостей приветствовал председатель 
Объединения, Николай Бугриев. Пастор 
Павел Хакимов рассказал, что русская цер-
ковь в Брайте была основана в 1928 году. 
«Мы с Объединением ровесники: нам тоже 
85 лет…» Он благодарил Бога, что «до 
сего места помог нам Господь». На важно-
сти пребывания в Слове Божьем и молитве 
акцентировал молодой проповедник Петр 
Ткачук. Гость съезда, сотрудник миссии 
«Свет на Востоке», Андрей Бондаренко, го-
ворил о том, что в следующем году журналу 
«Вера и жизнь» исполнится 30 лет. Все эти 
годы журнал служил большим благосло-
вением для многих благодаря верным тру-
женикам Божьим: Николаю Водневскому, 
Вере Кушнир. Они смогли передать свое 
дело другим. Андрей Бондаренко убежден: 
«Мы, старшее поколение, должны передать 

дух нашего посвящения, дух служения мо-
лодым. Передать то, что видно в нашей по-
вседневной жизни — наш личный пример. 
И это самая трудная часть…»

О своей миссионерской деятельности 
в Уругвае делился Зигфрид Классен, ко-
торый вместе с семьей служит в Южной 
Америке уже 24 года. Христианский центр 
«Eagles Wings», в котором он трудится, 
предназначен для того, чтобы нести над-
ежду в Иисусе Христе уругвайскому насе-
лению, среди которого рейтинг числен-
ности самоубийств — на втором месте во 
всем мире. Этот центр для конференций 
и семинаров — общий проект канадской 
благотворительной организации «To All 
Nations Outreach Ministries Inc.» с орга-
низациями из Германии, США и Уруг-
вая. Зигфрид заинтересован в сотрудни-
честве со славянскими церквами в США 

и молится о том, чтобы Господь у смотрел 
путь совместного служения.

Почтенный старец Андрей Яковле-
вич Прокопчук, которому исполнился 101 
год, приветствовал собравшихся и поже-
лал, чтобы мир Божий всегда царствовал 
в церквах, семьях, сердцах всех христиан, 
и молился, чтобы истина Писания стала из-
вестна всему миру благодаря передаче ее 
из поколения в поколение.

С заключительной проповедью высту-
пил гость съезда, председатель Россий-
ского союза евангельских христиан-бапти-
стов, Алексей Смирнов. Он сделал ударе-
ние на том, что мы сможем донести следу-
ющему поколению христиан лишь то, чем 
обладаем сами. «Бог вручил Своей Цер-
кви нечто, что мы должны сохранить не-
зависимо ни от каких обстоятельств. Во-
первых, любовь друг к другу (Ин. 13:34–
35). Есть ли такая любовь у нас в реальной 
жизни или это только христианское клише? 
Грешники приходят к Богу, откликаясь на 
любовь, когда видят ее в отношениях хри-
стиан… Знамя, водруженное Господом над 
цер ковью, — «Любовь». Сможем ли мы пе-
редать это знамя нашим детям?» Алексей 
Смирнов напомнил собравшимся, что мы — 
свет миру, и призваны нести его всем людям. 
«Мы не должны прятать свой свет в Доме 
молитвы, а светить во тьме, где нуждаются 
в свете… Люди должны видеть нашу до-
бродетель и за это славить Бога». Жизнь 
в постоянном служении — совершенство-
вание в деле святых — это также один из 
важных библейских аспектов, в котором 
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мы должны укорениться, чтобы церкви ро-
сли и чтобы наши дети захотели быть вме-
сте с нами. «Мы должны заботиться о лю-
дях, благовествовать, идти в этот мир, пере-
давая истины Христа».

На богослужении звучали песни хвалы 
в исполнении сводного хора церквей Са-
краменто и гостей.

Второй день был ознаменован уча-
стием в первой общей сессии (с выступле-
нием Н. Бугриева), общим семинаром (про-
поведь А. Смирнова), тематическими семи-
нарами на разные темы (пасторские, моло-
дежные, сестринские служения; выступле-
ния миссионеров из Украины, Молдовы, 
Португалии), встречами отделов и коми-
тетов Тихоокеанского объединения. Вече-
ром состоялось собрание с участием мо-
лодежи и хора из Первой украинской бап-
тистской церкви (пастор Юрий Голас). Ру-
ководитель молодежного отдела Тихооке-
анского объединения, Евгений Бардош, го-
ворил о том, что молодой Тимофей после-
довал апостолу Павлу в его жизни, служе-
нии и даже в преследованиях. Он прово-
дил с ним много времени. И, тем не менее, 
Павел призывает Тимофея следовать тому, 
что он слышал, а именно: восхищаться лич-
ностью Иисуса Христа, Который безгрешен. 
Павел много раз повторял, что он не себя 
проповедует, а Христа: Его славу, совершен-
ство, превосходство. «Вот задача каждого 
служителя: передать не свое, а Божье. Еван-
гелие — не список предписаний и правил; 
оно — о личности Иисуса Христа 
и о том, чтобы бессмертная душа 
человека получила удовлетворе-
ние от общения с Христом». Евге-
ний Бардош молился, чтобы сер-
дца христиан были пленены Ии-
сусом, чтобы Он стал сокровищем 
и драгоценностью для нас, чтобы 
распространять Его Царство на 
этой земле.

Николай Бугриев представил гостей 
съезда. Со словами приветствия обраща-
лись к присутствующим представители 
Русско-украинского союза ЕХБ, которому 
в этом году исполнилось 95 лет и при со-
действии которого возникло Тихоокеан-
ское объединение. Валентина Вечерков-
ская, возглавляющая детский христианский 
реабилитационный центр «Добрый самаря-
нин» для детей-сирот в городе Мариуполь, 
поделилась благословениями в служении 
детям улицы. С призывом о благовестии 
обратился ответственный за отдел мобили-
зации церквей на миссию в союзе церквей 
ЕХБ Молдовы, Игорь Мордвинов. Пастор 
украинской баптистской церкви «Воскресе-
ние», Владимир Вильчица, передал привет 
от Западно-украинского баптистского объ-
единения и пожелал всем успехов в служе-
нии. Песни прославления и призыва к сви-
детельству о Господе звучали в исполнении 
камерного хора «Оазис».

В своей проповеди заместитель предсе-
дателя Российского союза 
ЕХБ, Евгений Бахмутский, 
сделал ударение на важ-
ности посвящения на слу-
жение молодежи. Он ска-
зал: «В России армия моло-
дежи в братстве насчиты-
вает сегодня тридцать ты-
сяч, большинство которых 
пришли к Господу из неве-
рующих семей… Для того 

чтобы стать последователем Христа, нужно 
оставить прежний образ жизни, взять свой 
крест. Необходимо знать голос своего Пас-
тыря и свое личное призвание. Если мы не 
ловцы человеков, то крайне непослушные 
христиане, которые не хотят жить в соот-
ветствии со своим избранием. Иисус сказал: 
«Идите за Мною, и Я сделаю вас ловцами 
человеков»».

Третий день съезда, как всегда, начался 
с молитвы служителей. Пастор Брайтской 
церкви, Михаил Авраменко, просил Бога, 
чтобы Он открыл сердца слушающих для 
укрепления в вере и чтобы упование на Го-
спода умножилось.

Представитель телестудии «История 
христианства на Руси», Григорий Бабара, 
рассказал о документальных фильмах, сня-
тых им и представил копии подшивок не-
скольких номеров братского журнала «Бап-
тист» за 1925–1926 годы. Христианские 
журналы «Друг», «Гость», «Христианин» 
прекратили свое существование до 1928 

года. Но когда образовалось Тихо-
океанское объединение, оно стало 
своеобразной эстафетой донесе-
ния христианской истины. Брат Гри-
горий выразил надежду, что служи-
телям интересно будет узнать, как 
исторически развивалось братство 
в период гонений и репрессий.

Второй заместитель председа-
теля Тихоокеанского объединения, 

Виктор Цвиринько, проводил семинар на 
тему «Займет ли сын твое место в служе-
нии Богу?» (Чис. 20:23-28). Он подчерки-
вал, что мы должны думать о том, как пе-
редать веру от отца к сыну. Особенно это 
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сложно в условиях иммиг-
рации, постоянной заня-
тости родителей. Проис-
ходит столкновение двух 
культур внутри семьи, вну-
три церкви. Особенно ва-
жен добрый пример родите-
лей, поощрение детей к личным 
отношениям со Христом, свидетель-
ство окружающим. Все это поможет 
предотвратить разложение душ де-
тей в этом развращенном мире. Вик-
тор Цвиринько призвал старших 
братьев не бояться разрешать мо-
лодежи проводить служения на ан-
глийском языке, который ей более 
понятен, чтобы молодое поколение могло 
приглашать своих друзей в церковь и чтобы 
у церкви была хорошая перспектива.

Участники съезда посетили тематиче-
ские семинары о миссионерском служении 
в Италии, Калифорнии, о развитии детских, 
пасторских и женских служений, а также 
административного и информационного.

Были представлены видеоматериалы 
служений, с которыми делегаты съезда мо-
гли ознакомиться в перерывах между сес-
сиями. Желающие также могли приобре-
сти назидательные христианские книги из-
дательства «Свет на Востоке», видеопро-
граммы, газету «Наши дни»…

Состоялась вторая общая сессия и ра-
бочее заседание, представление групп де-
легатов от всех церквей и отделов. На тре-
тьей и четвертой сессиях прозвучали от-
четы председателя Тихоокеанского объ-
единения, секретаря, казначея, необходи-
мая информация о стратегически важных 
служениях: молодежном (Е. Бардош), об-
разования (А. Пронин), служении реаби-
литации «Дом спасения» (В. Черенков), 

христианском ретрит-центре 
«Sierra Pines’ (А. Бугриев), ко-
миссионном магазине «Pacific 
Thrift Store» для развития мис-
сионерского служения (С. Гла-
дыш и П. Цвиринько).

Завершился съезд торже-
ственным вечерним собранием 

с Вечерей Господней. Сло-
вом наставления дели-

лись Николай Бугриев 
и Алексей Смирнов. 

В служении прославления участвовал хор 
Второй славянской баптистской церкви. 
Служители и вся церковь совершили мо-
литву благословения над миссионерами 
в Португалии (Зина Янович и Лариса По-
пова) и в Италии (Илья Данилюк и семья 
Алика и Ольги Шипук), которые совершают 
труд среди славянского населения.

Призывы укрепляться благодатью в Го-
споде, всегда помнить Голгофу и жить по-
бедою Христа наполняли сердца радостью 
и надеждой. Да помогут нам такие обще-

ния еще больше утверждаться 
в вере и общими усилиями рас-
пространять Евангелие Хри-
стово.  

Материал подготовила 
Ирина Кархут, корреспон-
дент, г. Сакраменто, США.

На 76-й духовно-назидательный съезд Тихоокеанского 
объединения славянских церквей евангельских 

христиан-баптистов, который состоялся 24-26 октября 
2013 года, был приглашен председатель Российского союза 
ЕХБ, Алексей Васильевич Смирнов.Наш корреспондент, 
Ирина Кархут, взяла у него интервью для журнала «Божий 
виноградник».

Корреспондент: Каким, на Ваш взгляд, может быть сотрудничество между хри-
стианами в иммиграции и христианами в России?

А. В. Смирнов: Прежде всего, такое сотрудничество подразумевает доброе вос-
приятие хороших отношений в совместном служении в деле Божьем. Сфер для об-
щего служения много, поскольку русские за границей хорошо понимают русских 
в России. Поколение молодых христиан не помнит и не знает советской действитель-
ности, у него другое мышление. В этом смысле важен здоровый энтузиазм и пафос, 
воплощенный в реальном деле. Сегодня мы все нуждаемся в пробуждении. В деле 
сотрудничества можно говорить о краткосрочных миссиях. Для поместных церквей 
важно понять, что молодежь не просто в поездках за границу, а в служении. Плани-
руется и долгосрочное сотрудничество. Нам нужны русскоговорящие братья из Аме-
рики, готовые потом помогать в служении.

Мы также одобрили общий проект о заключении партнерских отношений между 
институтом служения «Благовест» при Тихоокеанском объединении славянских 
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церквей и Московской теологической семи-
нарией. Это соглашение предусматривает 
партнерство в сфере духовно-образова-
тельных программ между двумя учебными 
заведениями. Рассматривается сотрудниче-
ство в подготовке студентов по программе 
«Магистр церковного служения» («Master 
of Arts») — три года обучения и «Магистр 
богословия» («Master of Divinity») — до-
полнительный год. За основу берется про-
грамма, используемая в Московской тео-
логической семинарии, адаптированная со-
гласно условиям Тихоокеанского объеди-
нения. Открытие этой программы планиру-
ется на лето 2014 года.

Еще одно поле для общего служе-
ния — Европа. Сегодня появилась острая 
нужда в посвященных и подготовлен-
ных служителях. Это также может стать 
благословенным совместным проектом: 
миссионерская деятельность в Испании, 
Франции, Чехии, Словакии…

Корр.: Какова роль христианских 
средств массовой информации, и насколько 
возможно совместное служение?

А. В. Смирнов: В этом году наш журнал 
«Христианское слово» — издательство Рос-
сийского союза евангельских христиан-бап-
тистов — в каком-то смысле изменил свое 
«лицо». Было решено, чтобы он выходил 
в ином формате, то есть, сделать акцент не 
столько на верующих читателях, сколько на 
людях, не сведущих в Писании, чтобы они 
могли получить и знание о Христе, и пони-
мание о церкви и нашем братстве. Таким 
образом, человек будет располагать доста-
точной информацией о христианском уче-
нии. Убежден: журнал будет назидательным 
и для верующих. Читателям в Америке, по-
лагаю, будет интересно следить за жизнью 
христиан в России, а россиянам — верую-
щих в США, поскольку собираемся печатать 
в журнале разворот о русской иммиграции 
в Америке. Как лучше это сделать — пред-
стоит еще обсудить с братьями, но согласие 
уже есть…

Корр.: Апостол Павел просит моло-
дого служителя Тимофея передать вер-
ным здравый образ учения Библии. В кон-
тексте темы съезда «Передай истину 

верным» (2 Тим. 2:2), насколько это акту-
ально для современной Церкви?

А. В. Смирнов:  Передать истину сле-
дующему поколению было важным всегда. 
Хочу сказать (без всякого бахвальства), что 
наши братья стараются сохранить здра-
вое учение. В этом аспекте особенно важна 
жизненная позиция всех христиан: пра-
ктика жизни, а не только знание истины. 
Несмотря на то, что этот греховный мир на-
вязывает свои стереотипы, добрый пример 
зрелых христиан, их опыт будет ободрять 
последующие поколения. Есть опасность 
в том, что христианство может стать секу-
лярным, своеобразной философией жизни, 
в которой размыты многие понятия. Поэ-
тому необходимо соответствие слов и дел. 
Сегодня в обществе прослежива-
ется склонность к гедонизму: 
«я», его желания опреде-
ляют все цели. Порой, к сожа-
лению, это незаметно прони-
кает и в церковь.

Корр.: А что более всего, 
по Вашим наблюдениям, по-
ложительного или отрица-
тельного в условиях иммиграции 
в христианских церквах Америки?

А. В. Смирнов: Считаю, что в Америке 
сохранился тот образ веры, который соот-
ветствует библейскому учению. Однако 
некий конфликт происходит тогда, когда 
мы пытаемся придерживаться устаревших 
форм, которые себя изжили. Большие пе-
ремены заметны и у вас, в Америке, и у нас, 
на родине. Россия за последние годы стала 
другой, общество очень поменялось. Это 
некий радикальный, инновационный, но, 
на мой взгляд, вполне естественный про-
цесс и в укладе экономики, и в культуре 
общения. Поэтому искусственно сохра-
нять славянский образ советской действи-
тельности не имеет смысла. Мы не сможем 
больше жить прошлым веком, поскольку 
станем маргиналами, отвергающими все 
ценности и традиции той культуры, в кото-
рой находимся. Утверждая свою собствен-
ную систему пониманий, мы будем не в си-
лах оказывать влияние на этот мир. А ведь 
именно к этому мы и призваны: быть све-
том миру, благотворно влиять на него. 

Сегодня открываются большие возможно-
сти в работе с детьми и молодежью, с ин-
теллектуальными людьми, чтобы возве-
щать Евангелие.

В условиях иммиграции в Америке 
также необходимы перемены. Считаю, что 
хорошее служение с использованием ан-
глийского языка, сотрудничество с богобо-
язненными американскими братьями будет 
добрым назиданием для славян. Ведь лю-
бое замкнутое в себе общество обречено на 
вымирание.

Корр.: Да, это доказано и временем, 
и историей… Как и тот факт, что Господь 
через различные обстоятель-
ства напоминает людям 
о Своих судах, чтобы 

научить живущих на земле правде. Недав-
нее землетрясение в Японии, частые сти-
хийные бедствия свидетельствуют об этом. 
Важно извлекать правильные уроки…

А. В. Смирнов: Да. Господь таким обра-
зом призывает людей к покаянию. Он не 
столько наказывает, как подает Свои знаки. 
Многие американцы после теракта 11 сен-
тября 2001 года пришли в церковь. Од-
нако прошло немного времени — и люди 
остыли. Точно также было и с израильским 
народом, который в своем благоденствии 
забывал о Боге и начинал служить идолам. 
Важно в любых условиях сохранять здра-
вое учение и всегда оставаться верными 
Господу.

Корр.: Да пребудет Господь с Вами и да 
дарует Вам мудрости, чтобы передать Его 
истины грядущим поколениям!  

Материал подготовила 
Ирина Кархут, корреспондент, 

г. Сакраменто, США.

Сегодня открываются 
большие возможности 
в работе с детьми 
и молодежью, 
с интеллектуальными 
людьми, чтобы 
возвещать Евангелие.
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Говорят, что чудес на свете не бывает… Но Господь 
творит чудеса — и я тому свидетель. Уже давно мечтали 

поехать в Рим, но не просто как туристы, и не для отдыха. 
Много слышали о жизни наших соотечественников-славян 
в этой стране. И слухи эти бередили душу. Не верилось, 
что такое возможно: гордые славяне оказались на самом 
дне общества… По статистике, славян в Италии более 
одного миллиона. Вероятно, не от сладкой жизни бежали 
в Италию за призрачным счастьем. «Где сокровище ваше, 
там будет и сердце ваше».

Оказалось, не так все просто. Чтобы 
получить право на работу, нужно его 
купить за несколько тысяч, чтобы до-
браться в Италию — занять денежки 
под проценты у «добрых людей». Tак 
и попали в ловушку. Билет в один конец 
и право на работу нужно отрабатывать 
как-то, а работу никто не гарантирует, 
нужно искать самому. А что ты можешь, 
если даже языка не знаешь? Так и по-
падают на рынок и ждут, кто их наймет 
на работу. Большинство людей не знает 
Бога, хотя и называют себя православ-
ными христианами. И кто им в чужой 
стране расскажет о Христе, о спасении?

И вот чудо свершилось, мечты ис-
полняются. Мы летим в Италию на 
евангелизацию, правда, через Пор-
тугалию. Потому что там, в Португа-
лии, живут две девушки. Это наши се-
стрички — миссионерки из Фресно, 
Лариса и Зина. Они-то и попросили 
заехать к ним. Сначала мы прилетели 
в Португалию, Лиссабон. Нас встре-
тили Лариса и Зина, и мы отправи-
лись в Лагос (Лагуш), приморский ма-
ленький городок, где и живут наши 
миссионерки. Часа через четыре 
были на месте.

За это время смогли увидеть часть 
Португалии с ее девственными про-
сторами. Горы, леса, селения, коровки 
и овечки. Все как будто бы так же, как 
и в других странах. И что побудило 
этих двух красивых, полных энергии 
девушек оставить комфортные кали-
форнийские квартиры? Чувство долга? 
Или полное послушание Духу Свя-
тому? Любовь к погибающим и жела-
ние реализовать то, что имеют от Го-
спода: образование, способность ра-
ботать с людьми. Всегда считала, что 
длительная миссионерская деятель-
ность в далеких странах — только для 
сильных мужчин. Сильных духом в пер-
вую очередь. Да и физически — чтобы 
за себя постоять. Но вот парадокс. Где 
они — эти сильные? Перед нами — две 
хрупкие девочки. И делают они боль-
шую работу среди португальской мо-
лодежи. Господь дает им успех, бла-
гословляет и охраняет. Они спокойны 
и счастливы. Это первое чудо, которое 
показал нам Господь. Он избирает не-
мощное мира, и через них прославля-
ется Его имя.

ПОЕЗДКА В ИТАЛИЮ
С А К Р А М Е Н Т О  —  П О Р Т У Г А Л И Я  —  И Т А Л И Я
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В Португалии, в городке Фарро 
(Фару), во вторник вечером, мы встре-
тились в церкви Александра с бра-
тьями и сестрами. В этой поместной 
церкви собрались братья и сестры из 
двух церквей. Мы провели небольшое 
общение. Николай Бугриев ободрил 
словом благодати братьев-тружени-
ков из Германии, которые вместе с се-
мьями совершают труд среди соотече-
ственников-славян, живущих и рабо-
тающих в тех местах. Большим благо-
словением послужил брат Роман Джу-
лай, исполнитель христианских гим-
нов. Для сестер был проведен семи-
нар на тему «Господь исцеляющий, Ие-
гова-Рафа». Эта тема была просто не-
обходима для этих израненных людей 
с разбитыми судьбами. После семинара 
я спросила, кто хотел бы взять лидер-
ское пособие, чтобы продолжать слу-
жение «Мамы в молитве» для сестер 
в поместных церквах. Ко мне подошли 
три сестры. Они желали начать группы 
уже со следующей недели. Многие 
женщины пришли в церковь ради того, 
чтобы кто-нибудь молился с ними о де-
тях, которые остались на родине с от-
цами. Чаще детей оставляют на пре-
старелых родителей или родственни-
ков, поскольку отец или ушел из се-
мьи, или же брак не был официально 
оформлен. Мамы общаются с детьми 
по Скайпу или по телефону. Не сложно 
догадаться, как дети растут и учатся 
без матерей. Именно поэтому служе-
ние «Мамы в молитве» было принято 
с большой радостью. Господь да благо-
словит их через Свое Слово и да вра-
зумит, какие ценности они должны ис-
кать и для себя, и для своих детей.

День пролетел мгновенно. В среду, 
в пять часов вечера, нам нужно было 
улетать в Италию. Утром встретились 

с семьей пастора Михаила и Ирины. 
И было бы, наверное, непростительно, 
если бы мы не побывали в местечке Aл-
гарви. Это знаменательное место, отме-
ченное на карте как край земли. Вот мы 
и дошли до края земли… Берега острым 
углом уходят в Атлантический океан. 
Высокие берега — «край земли» — нео-
быкновенно красиво выточены волнами 
в живописные гроты. Желтая порода на 
солнце выглядит как золотая, бирюзо-
вая вода дополняет великолепную кар-
тину божественного пейзажа. Затаив 
дыхание, мы любовались этой живопис-
ной картиной. Небо было безоблачно, 
зеркальная гладь воды отражала кру-
жевные берега. Как прекрасен этот край 
земли! По ступенчатой тропе, круто ухо-
дящей к воде, спустились вниз. Несмо-
тря на то, что сезон купания закончился 
еще в сентябре, вода была прозрачная 
и теплая. Помолившись, мы простились 
с братом Михаилом и отправились в аэ-
ропорт. Впереди Италия.

В Рим прилетели с опозданием на 
два часа, где нас ожидали Илья и Свет-
лана Данилюк. А так как они живут 
в Неаполе, нам нужно было еще ехать 
два с половиной часа по ночной ма-
гистрали, по объездной дороге. На 
следующее утро брат Илья планиро-
вал посетить представителей издания 

славянской русской газеты в Помпее. 
Мы были рады такому совпадению — 
возможности увидеть раскопки Пом-
пеи и вулкан Везувий. Еще с детства за-
помнилась картина разрушения древ-
ней Помпеи. Она висела у нас в ком-
нате, и я подолгу рассматривала все 
детали. В детском воображении живо 
представлялись те события. Если бы 
кто-то сказал мне тогда, что я буду 
стоять на этом месте и видеть окаме-
нелые памятники некогда реальных 
людей, погибших от извержения вул-
кана в 76 году н. э., я бы ответила, что 
это нечто из области фантастики. Но 
это произошло! Мы ходили по ули-
цам Помпеи: побывали в обычных «до-
мах» жителей Помпеи, а также в залах 
суда, парламенте, огромной тюрьме, 
амфитеатре. Здесь Роман Джулай вы-
шел на сцену, а мы остались в верх-
ней части амфитеатра. Мы попросили 
его исполнить гимн «Великий Бог». 
В микрофоне не было нужды — пение 

ПОРТУГАЛИЯ (порт. Portugal, мирандск. Pertual), 
официально Португальская Республика (порт. República 
Portuguesa, мирандск. República Pertuesa) — самое за-
падное государство в континентальной Европе. Госу-
дарство расположено в юго-западной части Пиреней-
ского полуострова. На севере и востоке граничит с Ис-
панией, на юге и западе омывается Атлантическим оке-
аном. Название страны происходит от города Порту 
(лат. Portus Cale).
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  ЛИССАБОН

  Фáру 

  Неаполь

Лáгуш 
 
  Сагреш   

ИТАЛИЯ (итал. Italia, официальное название — Ита-
льянская Республика (итал. Repubblica Italiana)) — го-
сударство на юге Европы, в центре Средиземноморья. 
Название произошло из греческого языка. Граничит 
с Францией на северо-западе, со Швейцарией и Ав-
стрией — на севере и со Словенией — на северо-вос-
токе. Также имеет внутренние границы с Ватиканом и 
Сан-Марино.
Занимает Апеннинский полуостров, Балканский полу-
остров (небольшую часть), Паданскую равнину, южные 
склоны Альп, острова Сицилия, Сардиния и ряд мел-
ких островов.
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звучало достаточно громко. Бывшие на 
том месте туристы умолкли и, прослу-
шав с удовольствием гимн до конца, 
дружно аплодировали Роману.

Картина «Последний день Помпеи» 
снова и снова оживала в сознании. Как 
будто этих почти две тысячи лет нас 
никогда не разделяли. Город оказался 
не таким уж большим (всего за один 
час мы прошли до конца города). Вул-
кан Везувий все еще считается дейст-
вующим. В кратере вулкана, на глубине 
25 километров, всегда оставалась го-
рячая вода. Сейчас эта вода в состоя-
нии кипения, тем не менее, в опасной 
красной зоне покупают самые дорогие 
участки земли и строят дома.

Дальше наш путь лежал в Неаполь. 
Там, в центре города, в одном из пар-
ков собираются славяне. Они сидят 
там часами. Общаются, обмениваются 
информацией о работе или жилье, по-
могают друг другу. Таких точек в го-
роде несколько. Они находятся в раз-
ных районах. Брат Илья уже хорошо 
владеет информацией, в какое время 
и куда лучше пойти. В одно из таких 
мест он привел нас в два часа дня. Брат 
Илья знает почти каждого по имени, 
вникает в их проблемы и переживания. 
Он идет к ним со Словом Божьим. Мно-
гие охотно берут Евангелия, некоторые 
не хотят. Из этих людей он собирает 
церковь. Мы решили организовать слу-
жение прямо на улице. Спрашиваем: 

«Илья, где, как?» А он спокойно отве-
чает: «Прямо здесь, где стоишь, начи-
най говорить, а люди сами подойдут».

Мы взяли с собой колонку, звуко-
усилитель, микрофон. Роман Джулай 
начал петь на украинском языке «Рiдна 
мати моя». Через несколько минут по-
чти все ему подпевали. Илья Данилюк 
объяснил причину нашего собрания. 
Отмечался праздник 1025-летия кре-
щения Киевской Руси. Всех желающих 
пригласили в местный театр, где до-
говорились провести служение. Раз-
дали пригласительные, которые люди 
охотно брали. Николай Бугриев напом-
нил из истории, как была крещена Русь, 
и подчеркнул, что христианство — 
это религия наших отцов и праотцов. 
«Что мы знаем о христианстве сегодня, 

чтобы передать это знание нашим де-
тям? Как дорожим христианством? Ка-
кое преимущество в поклонении жи-
вому Богу? Как наше христианство 
влияет на жизнь в наших семьях, в го-
родах и странах, в которых мы живем?» 
Люди внимательно слушали, многие 
плакали. Затем Роман спел «Не забудь 
помолитися Богу». Перед пением рас-
сказал предысторию этой песни. Это 
были последние слова матери, обра-
щенные к сыну, который собирался 
в дорогу: «Сыночек, ты не забыл помо-
литься Богу?» После возвращения сын 
застал свою маму уже неподвижно ле-
жачей, не в состоянии говорить. Но по-
следние ее слова, сказанные ранее, пе-
ред расставанием, побудили написать 
эту песню. Припев пели со слезами на 
глазах. Братья предложили Новый За-
вет. Люди подходили и с благодарно-
стью брали Евангелия.

Затем мы посетили еще одно ме-
стечко, где собирались славяне, в дру-
гом районе. Там также провели корот-
кое служение, предложили Евангелия. 
Люди буквально «налетели» и сразу же 
взяли книги. Возможно, не все они при-
дут в церковь, но уверена, что Слово Бо-
жье в свое время окажет божественное 
влияние в сердцах читающих.

После этого посещения побывали 
в местной церкви и там провели слу-
жение для сестер. Брат Илья приветст-
вовал собравшихся и делился Словом 
Божьим, поощряя сестер к служению. 

Многие эмигранты, попав в Италию, переживают стресс. 
У них происходит переоценка ценностей, появляется желание 
смотреть на мир по-другому. Именно в такое время нужно 
проповедовать Евангелие, давая людям надежду.

В стесненных обстоятельствах люди становятся 
более открытыми. Их прошлые страхи и 

непонимания блекнут в условиях культурной 
трансформации, поэтому миссионеры 

используют каждый удобный случай, чтобы 
поделиться с ними Благой Вестью.
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Николай Бугриев напомнил об Иехо-
веде, матери Моисея, которая смо-
гла сохранить своего ребенка стране 
пленения, несмотря на нечестивые за-
коны. Он подчеркнул силу молитвы 
матери и влияние на жизнь детей. За-
тем вместе учились молиться, взяв за 
основание четыре принципа обраще-
ния к Богу: молитвы прославления, ис-
поведания, благодарения и ходатай-
ства. Провели также семинар «Сила 
молитвы». Сестрам очень понравилось 
это служение, и они попросили про-
вести с ними молитвенный семинар 
еще раз. В субботу вечером мы собра-
лись в доме у Ильи и Светланы и при-
гласили тех, кто не был на предыдущем 
служении. Проводили семинар «Бог 
Всемогущий». Наше общение затяну-
лось до позднего вечера.

На следующий день, в воскресе-
нье, в театре состоялось служение, 
посвященное 1025-летию крещения 
Киевской Руси. Из Кишинева приехала 
семья Кирневых, которая украсила слу-
жение пением и игрой на музыкаль-
ных инструментах. В семье — два брата 
и три сестры. Девочки — Вера, Юля 
и Галя — играли на скрипках. Стани-
слав прославлял Бога на инструменте 
найя, Павел — на рояле. И, конечно же, 
пение Романа Джулая умиляло до слез 
сердца слушателей.

Проповедь о Христе, о том, что 
все мы нуждаемся о прощении и спа-
сении — то, что больше всего необ-
ходимо людям сегодня. Самая важ-
ная тема для погибающих — это весть 
о спасении. Проповедь Николая Буг-
риева была доступна слушателям, тем, 
кто впервые был на подобном служе-
нии.

«Кому нужен Иисус Христос се-
годня?» — звучал вопрос с кафедры. 
«Отец Небесный отдал Единородного 
Сына в жертву за грех всего человече-
ства и заплатил цену жизни за каждого. 
Нужен ли тебе Христос?» Этот вопрос 
много раз звучал для каждого. В конце 
был призыв к покаянию. Люди молились, 
каялись, просто поднимали руку, чтобы 
о них помолились. В этот день сеялось 

семя жизни в сердцах людей, уставших 
от мытарств и страданий в чужой стране. 
После служения раздавали приглаше-
ния в поместную церковь. Люди обме-
нивались телефонами и не торопились 
расходиться. Подходили, благодарили 
за тепло, которое почувствовали в сер-
дцах, переспрашивали, правда ли то, что 
мы приехали из США специально к ним. 
Хочется верить и надеяться, что мно-
гие из слушателей придут в церковь. Мы 
прощались со славянскими неаполитан-
цами, поскольку торопились на следую-
щее служение в Риме. Мы едва успевали, 
но на богослужение прибыли вовремя. 
В церкви всего пять членов, но на слу-
жение пригласили всех русскоговоря-
щих. В Риме также есть подобные точки, 
где собираются славяне в определенные 
дни и в определенное время. Им также 
было роздано 2000 пригласительных би-
летов на праздник 1025-летия крещения 
Киевской Руси. Двери церкви не закрыва-
лись. Прохожие, слыша родную речь, за-
ходили и слушали пение и проповеди…

Эта церковь расположена недалеко 
от Колизея, места казни многих хри-
стианских мучеников. По пути в Ко-
лизей нас провели к тюрьме, где апо-
стол Павел был в узах за Христа. Глядя 
на все эти исторические места, не-
вольно думалось: «Столько крови было 
пролито! Но христианство в те дни 

гонений умножалось, а сегодня церкви 
полупустые, а христиане полусонные. 
Так что же нужно для пробуждения?» 
Колизей — страшный памятник жесто-
кости. «А чем отличается сегодняшний 
мир или Рим от прошлого? И чем от-
личается сегодняшнее христианство от 
прошлого? И что ожидать настоящему 
христианству в будущем?»

Посещение Рима оставило в душе 
какую-то гнетущую тяжесть. То ли это 
страшное событие прошлого, то ли 
ужасное аморальное состояние сов-
ременного мира. А может быть, и то, 
и другое?.. Понятно одно — римляне 
нуждаются во Христе. Сегодня, как 
никогда, актуальны слова Писания: 
«Жатвы много, а работников мало; 
итак, молите Господина жатвы, чтобы 
выслал работников на жатву Свою». 
Сегодня мы можем молиться об Ита-
лии и Португалии вместе с братьями 
и сестрами, которые несут миссионер-
ское служение в этих странах. Да бла-
гословит вас Господь в вашем труде, 
дорогие! Чтобы еще многие могли 
услышать Благую Весть и прославить 
нашего Господа Иисуса Христа.  

Итальянская земля богата историей миссионерства. 
Именно здесь зародились первые церкви, и отсюда 

началось повсеместное распространение евангелия.

Галина Бугриева,
г. Сакраменто, США
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2–3 ноября 2013 года состоялась шестая ежегодная встреча 
миссионеров «Courageous Feet» (Reunion Dinner). Впервые 

миссионерский совет Тихоокеанского объединения решил 
изменить место проведения конференции. Так, все прошло не 
в Сакраменто, а вблизи Сан-Франциско, в зале Golden Gate 
Baptist Theological Seminary с прекрасным видом на Golden Gate 
Bridge. Директор миссионерского отдела при Тихоокеанском 
объединении, Вячеслав Гладыш, свидетельствует: «В какой-то 
мере мы рисковали: приедут ли люди? Но Господь помог: 
участников было больше, чем в прошлые годы».

Конференция началась с регистрации. 
Более ста двадцати человек прибыли для 
того, чтобы вместе делиться общей верой, 
благословениями и опытом в труде на Бо-
жьей ниве. Интерес к миссии возрастает, 
и это радует организаторов.

С молитвой благодарения к Богу и сло-
вом наставления к присутствующим обра-
тился председатель Тихоокеанского объе-
динения, Николай Бугриев. Он напомнил, 
что Иисус — истинный Хлеб жизни. «Из 
Евангелия знаем, что семьдесят учеников, 
избранных Христом для миссии, впослед-
ствии возроптали, поскольку не смогли 
вместить духовного смысла слов Спаси-
теля. Они отошли и уже не ходили с Ним. 

Христос не останавливал их, не переу-
беждал. Осталось двенадцать учеников. 
Он спрашивает, не хотят ли и они отойти. 
И здесь решается самый важный вопрос — 
вопрос посвящения и самоотдачи: «К кому 
нам идти? У Тебя глаголы вечной жизни». 
Истина, за которую стоит отдать жизнь. 
Важно — какую весть несем людям мы, 
в Кого на самом деле верим. Самое глав-
ное для христиан — понимать, что Хри-
стос есть истинная пища и питье, и де-
литься этой вестью с другими. Апостолы 
были простыми людьми. Но благодаря их 
проповеди сила благодати достигла и нас. 
Мы не призваны сегодня закрыться в своих 
комфортных молитвенных домах, а идти 

и проповедовать о спасающей силе Крови 
Христа. Это цель нашей жизни. Люди этого 
мира должны увидеть, что мы сами любим 
нашего Спасителя и не хотим от Него от-
ходить. У нас, как американских граждан, 
есть все возможности благовествовать 
в разных странах мира, в Европе: Италии, 
Португалии, Греции…»

Ведущий встречи, Илья Коряка, пред-
ставлял группы миссионеров, которые по-
казывали видеоматериалы о своих по-
ездках. Братья из церквей Сакраменто 
(Rockland, «Новая надежда», «Живые 
камни») рассказывали о своем труде 
в Мексике, который они совершают на про-
тяжении пяти-семи лет. На конференции 
выступил один из служителей мексикан-
ской церкви Даниэль Гомес, который за-
нимается детьми из неблагополучных се-
мей, наркозависимыми, беспризорниками. 
Он говорил о совместных проектах и слу-
жениях со славянскими братьями. Основ-
ной акцент в благовестии сделан на детей 
и молодежь. Миссионеры ищут подходы 
и методы донесения Евангелия юному по-
колению, проводя с ними библейские за-
нятия, играя в футбол, оказывая помощь 
детям-инвалидам.

Звучали выступления благовестников 
из Брайтской церкви и Второй славянской. 
Братья и сестры побывали в миссионер-
ских поездках в Украине, России, Белорус-
сии, организовывая детские и молодеж-
ные лагеря для неверующих.

Ответственный за отдел мобилиза-
ции церквей на миссию из Союза церквей 
евангельских христиан-баптистов Мол-
довы, Игорь Мордвинов, впервые побы-
вавший в США, ознакомил участников кон-
ференции с работой миссии в мусульман-
ских странах: Индонезии, Турции, Непале, 
Афганистане, Ираке… Всего миссия по-
слала 150 работников. «Молдова — самая 
бедная страна в Европе, — констатирует 
Игорь, — но она богата жертвенными хри-
стианами. Тюркско-язычный народ — гага-
узы — едут благовествовать мусульманам. 
Мы изучаем книгу «Соприкасаясь с миром 
ислама» Кита Суортли, а также курс «Кай-
рос», чтобы лучше понимать методы при-
обретения мусульман для Христа. Прак-
тикуем постоянные миссионерские мо-
литвы. Было бы хорошо иметь совместные 

БЛАГОВЕСТНИКИ 
МИРА Ирина Кархут

журналист, г. Сакраменто, США 
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группы благовестников из молдаван и сла-
вян в США».

Такой проект поддержал и Николай 
Бугриев, участвовавший в евангелизаци-
онной поездке в Молдове. В январе этого 
года он также посетил христианскую кон-
ференцию в Турции. Николай Бугриев 
рассказал о массовом обращении арабов 
в Ираке и Ливане, побуждая миссионеров 
нести Благую Весть в эти страны.

Был предложен обед, после чего по-
следовали новые свидетельства о слу-
жении в Западной Европе под названием 
«Македонский зов». О благовестии «на 
краю земли» свидетельствовали миссио-
нерки из Португалии, Зина Янович и Ла-
риса Попова. Они убеждены, что Европа 
созрела для жатвы. Миллионы славян, 
приехавших на заработки в поисках луч-
шей жизни, очень нуждаются в Спасителе, 
в духовной поддержке. Уже год Зина и Ла-
риса живут в Португалии (куда они пере-
ехали из Фресно), занимаясь с неверую-
щей молодежью. Они порой уделяют под-
росткам больше времени, чем их родители, 
которые постоянно работают. Девушки 
возят молодежь на общения, вместе из-
учают Библию, готовят им обеды. Они ста-
раются своей жизнью показать Христа, Его 
пример жертвенности и прощения. Летом 
группа из разных церквей Тихоокеанского 
объединения под руководством Алексан-
дра Иванова из Фресно участвовали в про-
ведении христианского лагеря, помогая 
Зине и Ларисе. В лагерь обычно приезжает 
очень много девушек и юношей, не знаю-
щих Бога. «Три девушки уже покаялись. 
Стараемся уделять им больше внимания. 
Их мамы замечают положительные изме-
нения в их жизни…»

Очень убедительным было выступле-
ние Ильи Данилюка, миссионера из Ита-
лии. Особое благословение он видит 
в том, когда люди каются. За год служе-
ния три человека приняли крещение, со-
здано несколько групп по изучению Би-
блии. Люди жаждут духовного хлеба. 
Это время благовестия для Европы, кото-
рое нельзя упустить. В следующем году 
к Илье приедет семья миссионера Алика 
Шипука, чтобы вместе нести служение. 
Ольга Аветисова, руководитель отдела 

«Интернет-служение», и Николай Бугриев 
выразили надежду, что благодаря совре-
менным технологиям Илья сможет чаще 
проповедовать в группах, которые он не 
успевает посетить, используя программу 
Skype.

Николай Бугриев возвратился не-
давно из миссионерской поездки по Ев-
ропе (Португалии и Италии), посетив се-
стер Зину и Ларису и Илью Данилюка. Со-
стоялась евангелизация в Неаполе и Риме 
с участием музыкальной группы из Мол-
довы и певца из Сакраменто, Романа Джу-
лая. На конференции пастор Николай рас-
сказывал, как он благовествовал на улицах 
Италии и дарил Евангелия нашим соотече-
ственникам, свидетельствовал о большой 
жажде людей по Благой Вести.

Песни прославления звучали в испол-
нении камерного хора «Оазис». Его ру-
ководитель, Анжела Дядченко, говорила 
о благословениях, которые они испытали 
в миссионерской поездке по Европе (Ита-
лии и Греции): «Христианин должен пре-
бывать в постоянном благовестии. «Вот я, 
пошли меня». Божья воля — идти и гово-
рить о Нем. Все остальное становится вто-
ростепенным». Хор участвовал в церков-
ном служении в Греции, в реабилитаци-
онном центре, в евангелизационном кон-
церте в Афинах. У наших земляков очень 
много проблем на чужбине. Более всего 
поразило число славянских девушек, про-
данных в сексуальное рабство… В Италии 
выступление хора также было большим 
благословением. Анжела передала всем 
приветствие от своего отца, Павла Дрово-
руба, который трудится на миссионерских 
полях в Израиле.

Ответственный за благовестие в стра-
нах СНГ, Алик Яновский, прочитал как по-
желание миссионерам из 2-го послания 
апостола Павла к фессалоникийцам 1:1–4.

О том, как возвещается Евангелие 
местному русскоязычному населению 
(«начиная с Иерусалима и до края земли») 
свидетельствовал Иван Милеев. Наш «Ие-
русалим» — место, где мы живем. Весть 
о Христе возвещается в Рино, Сан Хосе, Се-
верном Голливуде…

Кульминацией первого дня конферен-
ции стала проповедь «Отважные ноги» 
(«Courageous Feet») преподавателя семи-
нарии Дона Дента (Don Dent). Миссио-
нер в Азии с тридцатилетним стажем, Дон, 
рассказывал о чудных Божьих делах, про-
явленных в деле благовестия. За основу 
проповеди были взяты слова из Послания 
к римлянам: «И как проповедовать, если 
не будут посланы? Как написано: «Как пре-
красны ноги благовествующих мир, благо-
вествующих благое!»» (Рим. 10:15). Он де-
лился воспоминаниями о том, что много 
лет назад их миссия молилась о страда-
ющих христианах в Китае и за «желез-
ным занавесом» в бывшем Советском Со-
юзе. И Господь совершил, казалось бы, не-
возможное… «Если по-настоящему по-
знаем Божью благодать, то будем гово-
рить о ней всем». Еще в 16 лет (когда Дон 
покаялся) он задавался вопросом, почему 
многим людям не знакома весть о Христе. 
Господь открыл ему: Иисус отдал Себя це-
ликом, а что делаем мы, христиане, чтобы 
люди познали Его благодать? «Это вопрос 
очень личного, морального характера, — 
сказал Дон. — Мы всегда должны делать 
то, что повелевает нам наш Господин».

После ужина участникам конференции 
представилась возможность благовество-
вать на улицах Сан-Франциско. Молодежь 
пела, проповедовала, раздавала трактаты, 
приглашая в местную баптистскую амери-
канскую церковь.

На следующий день на конференции 
осталось много молодежи, заинтересован-
ной в служении насаждения новых цер-
квей. «И это отрадно, — говорит Вячеслав 
Гладыш, — поскольку у нас есть хорошее 
будущее».

Воскресное утро началось с молитвы 
и наставления пастора Вячеслава Цви-
ринько. Семинар «Как насадить церковь» 
проводил Лук Роли (Luke Raughley), пастор 
с пятнадцатилетним опытом в служении 
насаждения новых церквей.

Хочется верить, что такие конферен-
ции помогут молодым миссионерам еще 
больше посвящать себя делу Евангелия, 
понимать время и место, где более всего 
они востребованы Господом.  
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Некоторые актуальные вопросы 
лидерства

В России сформировавшееся десятиле-
тиями политическое «монолидерство» не 
должно стать естественным образцом для 
лидерства в евангельской среде. Специ-
фика российского политического лидер-
ства привела к тому, что у россиян сфор-
мировался крайний патернализм, т. е. точка 
зрения, что от обычного отдельного чело-
века ничего не зависит и ответственность 
за все несет один лидер или «власть», ко-
торые должны заботиться обо всех, как 
отец о детях. Отечественные и зарубеж-
ные специалисты признают, что в России 
редко кто проявляет важные в лидерстве 
качества: инициативу (т. к. «инициатива 
наказуема») и самостоятельность. Кроме 
неверных мировоззренческих предпосы-
лок, лидерство среди евангельских хри-
стиан не должно подражать специфиче-
ским особенностям политических лиде-
ров и бизнес-лидеров. Проблемным полем 

у широкого круга менеджеров являются: 
(1) единоначалие (авторитарная модель 
лидерства); (2) большая дистанция власти 
и полномочий (между начальниками 
и подчиненными; или между «господами» 
и «слугами» в азиатском варианте); (3) ко-
пирование стиля лидерства верхних уров-
ней власти нижними (в пирамидальном 
устройстве «нижние» учатся от «высокого 
начальства»); (4) неумение работать в ко-
манде; (5) доминирование личных отноше-
ний над профессиональными; отсутствие 
опыта и культуры управления персоналом; 
(6) чрезмерный контроль и отсутствие спо-
собности к распределению руководства; 
(7) отсутствие опыта построения и разви-
тия корпоративной культуры; (8) низкая 
культура владения современными техно-
логиями и др.

Суть христианского лидерства про-
является и в разумности устройства по-
вседневной жизни, и в результативно-
сти совместной деятельности. Для этого 

требуется компетентность, духовная зре-
лость, порядочность, гибкость и коммуни-
кабельность. Целостное эффективное ли-
дерство применительно к современным 
поместным церковным общинам (или хри-
стианским организациям) имеет несколько 
граней.

Во-первых, в каждой поместной об-
щине должно быть четкое понимание 
своей миссии и видения (к этому вопросу 
необходимо подходить ответственно 
и адекватно).

Во-вторых, эффективное лидерство 
наблюдается в определении, моделиро-
вании и укреплении многообразных хри-
стианских ценностей, которым должны 
быть привержены все члены поместной об-
щины, команды и т. д. (эти ценности соот-
ветствуют миссии и видению).

В-третьих, каждой евангельской цер-
ковной общине (или христианской ор-
ганизации) необходимы стратегия дол-
госрочного развития, план управления 
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изменениями (здесь особенно нужен про-
фессионализм и духовная зрелость).

В-четвертых, христианам необходимо 
уповать на духовную крепость, Источни-
ком которой является Господь Бог, оказы-
вать помощь друг другу в наделении не-
обходимыми знаниями, умениями, свобо-
дой, ресурсами, полномочиями и т. д.

В-пятых, в евангельских сообщест-
вах лидерам нужно мотивировать дру-
гих, поддерживать и вдохновлять их на 
выполнение того, что необходимо выпол-
нить. Главное же в христианском лидер-
стве — это любовь как к Богу, так и к лю-
дям. Эта любовь производится Божьим 
Духом в сердце верующего. Эта любовь 
основана на совершенной любви Бога, 
она была явлена миру в Иисусе Христе.

Лидерство среди евангельских хри-
стиан может и должно быть стратегиче-
ским. Такое лидерство проявляется тогда, 
когда члены поместных общин (христиан-
ских организаций) демонстрируют уме-
ние предчувствовать, предусматривать, 
хранить гибкость, мыслить стратегически, 
сообща с другими инициировать измене-
ния, с помощью которых община (или ор-
ганизация) достигнет жизнеспособного 
будущего. В Библии есть указание на спо-
собность людей здраво оценивать ситуа-
цию и планировать правильные действия 
в будущем. В Книге Притч, конечно, есть 
предостережение не полагаться на свой 
разум и не строить самостоятельных пла-
нов (Притч. 19:21), но, с другой стороны, из 
этой библейской книги следует, что Бог 
ожидает от людей способности размыш-
лять о дальнейших действиях и благослов-
ляет разумные планы (Притч. 14:22).

Современные общины или христиан-
ские организации уже практикуются в раз-
работке стратегических планов разви-
тия. Это хорошее начало. Однако нужно 
не только создавать документы так назы-
ваемых «стратегических планов», но реа-
лизовывать эти планы, оценивая продви-
жение по заранее разработанным крите-
риям результативности. Зачастую оказы-
вается, что после завершения планиро-
вания лидерам не удается перейти к вы-
полнению конкретных стратегий и тактик, 

систематическому управлению эф-
фективностью деятельности, не-
предвзятому мониторингу и оце-
ниванию продвижения по намечен-
ным целям и т. д.

В сегодняшнем мире, где глоба-
лизация затрагивает большинство 
людей, есть опасность механического 
обобщения культур и национальностей, 
когда игнорируется серьезность отличий 
и преувеличивается сходство между раз-
личными национальными культурами на 
постсоветском пространстве. К эффек-
тивному межкультурному лидерству не-
обходимо продвигаться по пути понима-
ния и уважения особенностей местных на-
циональных культур. Каждому поколению 
евангельских христиан необходимо искать 
пути решений межкультурных противоре-
чий. Эти пути видятся не в отказе от здра-
вого этноцентризма, а в творческом под-
ходе примирения противоречащих идей 
и подходов национальных культур. Эффек-
тивное межкультурное лидерство — это 
признание существенных различий между 
культурами народов бывшего СССР и по-
иск сочетания культурных особенностей.

Истина и Свет Бога не могут быть огра-
ничены определением христианина только 
на церковное служение. Самоочевидно, 
Богу угодно распространить Свою благо-
дать и на общественно-профессиональ-
ную деятельность верующих людей. Для 
нынешних поколений евангельских хри-
стиан проблема лидерства не должна 

рассматриваться только в рамках церков-
ного пространства (или только в контек-
сте религиозных организаций). Ведь сей-
час для христиан открыты возможности 
в многоразличной профессиональной де-
ятельности. Под успехом лидерства в про-
фессиональной сфере не стоит понимать 
только высокую зарплату, карьерный рост, 
общественное признание и т. д. Главным 
образом, с христианской точки зрения, 
успех профессионала — это жизнь служе-
ния другим своими талантами и своей де-
ятельностью.

Проблема лидерства на стыке совре-
менных поколений евангельских христиан 
затрагивает и гендерный вопрос. Церковь 
не делает статусных различий между муж-
чинами и женщинами и признает их ра-
венство и равенство прав. Для современ-
ного евангельского христианства нужно 
помнить и о том, что в лидерстве есть ра-
венство возможностей и равенство ответ-
ственности. В лидерстве, где проистекает 

Главное же 
в христианском 

лидерстве —это любовь 
как к Богу, так и к людям. 
Эта любовь производится 
Божьим Духом в сердце 
верующего. Эта любовь 

основана на совершенной 
любви Бога, она была 
явлена миру в Иисусе 

Христе.
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взаимодействие лидеров и последова-
телей, нет сегрегации по признаку пола. 
Евангельским христианам нет необходи-
мости внедрять женщин на какие-то ли-
дерские роли. Эта роль у них уже есть. Се-
стры наравне с братьями несут ответствен-
ность за влияние на окружающих. В гла-
зах Бога ценны все: матери, жены, отцы, 
мужья, сыновья и дочери. Лидерство в се-
мье, лидерство среди друзей, лидерство 
в христианских общинах не осуществля-
ется только мужчинами (братьями). Все 
меняется в мире, и такой, казалось бы, оче-
видный вопрос — о роли женщин в лидер-
стве — тоже не должен остаться без вни-
мания. В лидерстве всегда стоит сложный 
вопрос: как эффективно взаимодейство-
вать равным, но неодинаковым людям.

В настоящее время нередки случаи, 
когда в евангельских общинах лидеры 
утрачивают энтузиазм в служении, разо-
чаровываются, устают, стареют, оказыва-
ются невостребованными и т. д. Иногда 
с ними расстаются, иногда они по личной 
инициативе уходят или переходят на 
другое место работы или служе-
ния. Этого не избежать. Тем не 

менее, необходимо стараться проявлять 
мудрость и в том, каким образом перехо-
дить на другое место служения, переда-
вать полномочия другим и прочее. Опро-
метчивым можно считать выражение рез-
кой критики в сторону своей «бывшей» 
общины или организации, которую лидер 
покинул по той или иной причине. При пе-
реходе на другое место служения лидеру 
лучше полностью все доверить Богу, бла-
годарить Его за все то, что Он позволил 
сделать на прежнем месте служения, бла-
годарить людей за совместное служение 
и т. д. Хороший пример подают те, кто пе-
реходит на новое поле служения без ка-
ких-либо обид и старается жертвенно тру-
диться на новом месте и в новом качестве. 
Любой «переход на другое служение», пе-
редача полномочий руководителя дру-
гому человеку — «это наиважнейший экза-
мен христианского лидерства». Для начи-
нающего лидера или для «корифея» будет 

полезен совет Давида МакКина. Он гово-
рит: «Трудитесь не покладая рук, будьте 
верны Слову Божьему и непорочны в ха-
рактере. Все остальное — в руках Святого 
Духа…».

Заключение
В наши дни существует большая по-

требность в лидерах нового формата, 
сформировавшихся уже с учетом совре-
менной национально-исторической спе-
цифики развития общества, современных 
тенденций национального и мирового 
развития евангельского христианства.

В условиях секуляризации общества, 
когда подавляющее число людей про-
должает творить зло, только Церковь мо-
жет и должна призывать людей к свет-
лому опыту жизни со Христом. Чтобы это 
стало реальностью, христиане, в том числе 
и евангельские христиане, должны взять 
на себя ответственность за результаты 
своей миссионерской деятельности. Ду-
ховное преобразование общества нужда-
ется в духовном лидерстве христиан. Путь 
обучения духовному лидерству у Христа 
не начинается с подражания Христу (или 
кому-либо) в стиле, подходе, методе ли-
дерства, но — с послушания Ему и следо-
вания за Ним. Сущность духовного лидер-
ства — в явлении своей жизнью образа 
Христа. Мера духовности верующего че-
ловека может быть признана как мера пер-
сонификации в нем Божественного. Ду-
ховный лидер столь целостен и эффекти-
вен, сколь приобщен к Христу: ищет Хри-
ста, живет со Христом, живет Христом. 
Это — самое главное. Остальное прило-
жится.

Евангельским протестантам было бы 
полезно проводить мониторинг взаимо-
отношений между поколениями, вести на-
зидательную работу, внедрять в практику 
тесное взаимодействие различных поко-
лений при реализации различных проек-
тов христианской миссии. Естественно, 
при сосуществовании различных поколе-
ний в церковных общинах (или организа-
циях) не обойтись без особой мудрой гиб-
кости, взаимного уважения и любви, уме-
ния сохранять связь времен.  

Под успехом лидерства 
в профессиональной сфере 
не стоит понимать только 

высокую зарплату, карьерный 
рост, общественное признание и т. д. 
Главным образом, с христианской 

точки зрения, успех профессионала —
это жизнь служения другим 
своими талантами и своей 

деятельностью.
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Радуйся,
Господь с тобою!

Истинный предмет радости — это рождение 
Иисуса Христа в мир людей живущих на 

планете Земля. Радость была возвещена всем: 
взрослым и детям, бедным и богатым. Пришел 
Тот, на Имя Которого будут уповать народы 
и великая радость будет всем людям (Лк. 2:10).

Люди могут радоваться вещам значительным и нужным, 
а также незначительным и даже вредным. Библия повествует, как 
радовался народ и восклицал от радости при виде Божьих к ним 
благодеяний и Его благосклонности к ним в жертвоприношениях 
под Его руководством. А мудрый проповедник говорит, что иной 
юноша вкушает радости и веселится, ходя по путям сердца сво-
его и по видению очей своих. К сожалению, добрая радость сме-
нялась ропотом, а за радости от юношеского своеволия Бог при-
ведет на суд. Бог же усмотрел для людей радость вечную, истин-
ную, радость в Том, Кто дарил ее людям еще до Своего рождения 
на этой планете.

Весть о рождении Иисуса Христа была радостной вестью, и она 
осталась такой же радостной на все века. Так, первые слова, с кото-
рыми ангел Гавриил обратился к деве Марии, были: «Радуйся, бла-
годатная!», и, продолжая, говорит: «Господь с тобою». У Марии 
было твердое основание для радости — это присутствие с нею Го-
спода и то славное дело, на которое благословил ее Господь. Воз-
радовался также и Иоанн, будучи еще под покровом своей матери 
Елисаветы, когда вошел в присутствие еще не родившегося Иисуса, 
а Елисавета исполнилась Святого Духа.

«Не бойтесь. Я возвещаю вам великую радость…» — говорит 
ангел Господень, обращаясь к пастухам на поле. Что же это за ве-
ликая радость, которую он возвещает им? Это рождение Иисуса 
Христа! И это не просто радость по случаю рождения ребенка в се-
мью Иосифа и Марии, но это радость о воплощении Сына Божь-
его — Спасителя, Который есть Христос Господь. Первыми услы-
шали об этом пастухи, что родился им Спаситель. Да и не только те 
пастухи могли радоваться своему Спасителю, но радость эта и всем 
людям, потому что Бог дал Спасителя всему миру, для всех людей 
без исключения.

Волхвы, увидев звезду, возрадовались радостью весьма ве-
ликою, потому что у них появилась реальная возможность найти 
Младенца и поклониться Ему с принесением приготовленных для 
этого даров.

Ценность радости заключается в ее источнике. Она может быть 
сильной и слабой, продолжительной и не очень. Но радость Ро-
ждества — это радость истинная, небесная, которая вызвана лю-
бовью Бога к человеку и всему творению. Одно только сознание 
этого уже дарит радость, и, более того, радуется человек, когда 
правильно отвечает Богу на Его любовь, явленную людям в Иисусе 
Христе. «…возрадовался дух мой о Боге, Спасителе моем…» — 
восклицает Мария. Это вечная радость духа о Боге, своем Спаси-
теле, а не душевная, которая сродни быстропроходящим пережи-
ваниям, возникшим под влиянием положительных эмоций.

Мария поверила словам Ангела — и душа ее величала Господа 
и радовалась Ему еще до рождения Иисуса. Донеслась радостная 
весть о рождении Спасителя и до нашего времени. Радость, кото-
рую возвестил ангел, — это радость и для нас. Мария, Елисавета, 
Иоанн, пастухи и волхвы — это люди, которые радовались Благой 
Вести о рождении Господа Христа. Однако были и те, дух которых 
встревожился, как только они узнали эту добрую весть.

Дорогой друг, число которых людей ты дополняешь сегодня? 
Число тех людей, которые возрадовались Спасителю, или число 
тех людей, дух которых встревожился по случаю оглашения до-
брой вести о рождении Христа? Но кто бы ты ни был, даже если 
ты… ну уж очень плохой или просто разбойник, прими эту радост-
ную весть, ведь возвещена она для всех людей без исключения! От-
веть на любовь Божью принятием Иисуса Христа как своего Спаси-
теля. Пусть и твой дух возрадуется Господу Христу, Спасителю сво-
ему. Пусть и с тобою будет Господь. Тогда радость божественная, 
вечная преисполнит и тебя на веки во Христе Иисусе. Будем же ра-
доваться Господу, Спасителю нашему, потому что Он с нами! 

Андрей Толок,
проповедник, г. Сакраменто, США
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В розовых сумерках танцевали сне-
жинки — госпожа Зима украшала город 

к рождественскому празднику. Кусты, 
деревья, дома, надев снежные покровы, 
выглядели торжественно и даже сказочно. 
Уличный фонарь смотрел, как кружатся 
сестренки-снежинки, как спешат домой 
люди… Уже не раз мимо промчался 
ветер, напевая какую-то колядку. Вот 
идет почтальон, тетя Катя. Она тихонько 
молится: «Дорогой Спаситель, завтра уже 
сочельник. Пожалуйста, Ты благослови 
людей не забыть о Тебе за празднованием, 
обрати к Себе их сердца… Ведь это Твой 
праздник, Господи…»

Фонарь взглядом провел тетю Катю к подъезду, больше по 
улице никто не шел, и ему стало грустно. Тогда он заглянул 
в ближайшее к нему окно: в комнате было темно, у окна сто-
яла девочка. Она смотрела, как идет снег и о чем-то думала…

Оксанка думала о Рождестве. Она знала, что этот празд-
ник — в честь рождения Иисуса Христа, Сына Божьего, Ко-
торый родился очень давно, два тысячелетия назад в Вифле-
емском вертепе. Мария, Его мама, спеленав, положила Мла-
денца в ясли… Когда же Иисус вырос и стал взрослым, Он 
ходил по земле и рассказывал людям о Боге.

— Дорогой Иисус, — прошептала Оксанка, — я знаю 
о Тебе очень мало, однако люблю Тебя. Это несправедливо, 
что люди поздравляют на Рождество только друг друга, 
и никто ничего не дарит Тебе. Я тоже приготовила подарки 
и маме, и папе, и друзьям. Но совсем не знаю, чем порадовать 
Тебя. Что бы Ты хотел получить на праздник? Может, Тебе бу-
дет приятно получить от меня открытку?

Девочка отошла от окна, села за стол и включила лампу. 
На столе лежало уже несколько подписанных поздравлений 

с Рождеством — и дедушке с бабушкой, и тете, и подруге. Оксанка 
выбрала самую красивую открытку из тех, что сегодня купила на 
почте, — «С Днем рождения!», и аккуратно подписала ее:

«Дорогой Иисус!
Поздравляю Тебя с Днем рождения!

Желаю много друзей и осуществления всех желаний!
Что Тебе подарить?

С любовью, Оксанка».

На следующее утро девочка бросила все подписанные от-
крытки в ящик на почте. Ей очень хотелось, чтобы все они до-
шли до своих адресатов, особенно та, на небо.

Тетя Катя уже заканчивала сортировать почту: вот эти 
письма и открытки пойдут по Киеву, вот эти — во Львовскую 

Зоряна Живка,
Украина

ОТКРЫТКАдля Иисуса
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область, вон те — в Одесскую, там те — в Россию… «Что же 
мне делать с этой открыткой? — думала тетя Катя, рассматри-
вая послание Оксанки. — Господи, у меня есть только один 
способ отправить Тебе это приветствие — почтой молитвы. 
Ты видишь, это сердце ищет Тебя. Благослови Оксану. Пусть 
она познает Тебя». Женщина положила открытку в свою Би-
блию и потом часто снова и снова молилась за девочку.

Неожиданно быстро пролетели праздники. После кани-
кул в классе Оксанки появилась новенькая. И так уж случи-
лось, что учительница посадила ее рядом с Оксанкой. Де-
вочки скоро и подружились.

Новенькую звали Олеся. Вся ее семья знала и любила 
Господа. Каждое воскресенье Олеся ходила в воскресную 
школу. Однажды она пригласила пойти с ней и подружку.

— А что мы будем делать в воскресной школе? — спро-
сила Оксанка.

— Мы будем читать об Иисусе, молиться, петь, играть. 
Тебе понравится! — заверила подруга.

Поэтому следующее воскресенье девочки пошли в вос-
кресную школу вместе. Оксане действительно очень понра-
вилось. А еще она получила в подарок «Библию для детей».

Каждый вечер читала теперь Оксанка библейские рас-
сказы: о сотворении мира, об Аврааме, о Моисее, о Давиде, 
но больше всего ей понравились рассказы об Иисусе.

Однажды, когда они вместе возвращались из школы до-
мой, Оксанка спросила подругу:

— Олесь, как ты думаешь, какой подарок больше пора-
дует Иисуса? Знаешь, Господь заботится о нас. Дождь и сол-
нечную погоду, и друзей, и родителей, которые нас любят, — 
все это Он посылает! Мне бы так хотелось и Ему сделать что-
то приятное.

— Мы вчера с мамой читали, что больше Бога радует, 
когда мы отдаем Ему свое сердце, — ответила Олеся.

— Сердце? Как это?

— Вот зайдем ко мне, я тебе прочту из Библии.

Дома Олеся взяла Святое Писание, развернула на за-
кладке и прочитала:

— Нашла, это Книга Откровения, третья глава, двадца-
тый стих. Послушай: «Се, Я стою у двери и стучу: если кто 
услышит голос Мой и отворит дверь, войду к нему и буду ве-
черять с ним, и он со Мной». Мама говорит, что Иисус, как 
путник, невидимо ходит по земле, стучит в сердце каждого 
человека — и взрослых, и детей. А к тому, кто молитвенно 
пригласит Его, приходит и остается навсегда.

Весь вечер думала Оксанка о прочитанном, а прежде чем 
лечь спать, помолилась:

— Дорогой Иисус, я не знаю, похоже ли мое сердце на 
домик, но если это действительно так, то пожалуйста, приди 
и живи в нем. Я открываю его для Тебя и дарю Тебе. Аминь.

Подруги и дальше вместе ходили в воскресную школу, 
а летом поехали в детский христианский лагерь. Сколько но-
вого открывала для себя Оксанка, сколько интересного узна-
вала! Она очень обрадовалась, когда однажды с ней в церковь 
пошли и родители. Им понравилось быть на богослужении, 
и теперь они каждое воскресенье ходили в церковь вместе.

Так прошел год. Опять кружили в сиреневых сумерках сне-
жинки, а госпожа Зима покрывала город белым одеялом. Улич-
ный фонарь заглянул в окно к Оксанке. Девочка повторяла 
слова своей роли: завтра в рождественском представлении она 
будет играть ангела. «Господи, помоги мне, пожалуйста, хорошо 
сыграть, не забыть слова, не перепутать реплики. И Олесю бла-
гослови, она сейчас тоже учит свою роль, и пастушкам помоги, 
они никак не могут дружно спеть свою колядку».

В конце Оксанка отложила лист, с которого учила слова, 
и села за стол. «Господи, я знаю, что Ты слышишь меня всегда, 
когда молюсь, и я могу сказать Тебе все-все. Но я надеюсь, 
Тебе будет приятно получить от меня письменное приветст-
вие к Твоему праздника, к Рождеству».

Она достала с полки открытку «С Днем рождения!», кото-
рую несколько дней назад купила на почте.

«Дорогой мой!
Поздравляют Тебя с Днем рождения!

Благодарю Тебя, что Ты пришел на землю.
Благодарю Тебя, что Ты пришел в мое сердце и в мою се-

мью. Ты спас меня, папу и маму!
Желаю Тебе найти много новых друзей!

С любовью, твоя Оксанка».

На следующий день, сортируя почту, тетя Катя снова на-
шла открытку, адресованную «На Небо», и она с радостью 
отправила ее Адресату «почтой» молитвы.  

Зоряна Живка, Украина



В Австрии, в небольшом городе Аридорф, стоит старая школа. 
На одной из стен этой школы есть такая надпись: «Тихая 

ночь, дивная ночь… О прекрасная песня, кто тебя сотворил? 
Йозеф Мор даровал тебе жизнь в словах, Франц Грубер 
мелодию написал. Священник и учитель — в едином труде».

Наверное, мало кто знает, что этот 
шедевр, вдохновленный Небом, который 
и сегодня дарует новый смысл жизни, на-
полняет души благословением, родился 
в скорбном, страждущем сердце.

…Настала ночь. В скромном домике 
учителя Франца Грубера тоже была ночь, 

и не только потому, что не зажгли свечей. 
Ночь печали отложила свой скорбный от-
печаток на лица людей. Недавно семья пе-
ренесла большое испытание: их единствен-
ное дитя, крошку Марихен, Господь ото-
звал к Себе.

Отец уже смирился с этой утратой, но 
сердцу матери эта трагедия нанесла такой 
удар, от которого она, казалось, не могла 
опомниться. Она уже даже и не плакала. 
Днями женщина оставалась неподвижной, 
как бы отсутствовала на этой земле. Каза-
лось, напрасно ее муж, который мужест-
венно переносил горе, говорил ей много 
слов утешения, напрасно окружил ее осо-
бенной нежностью и вниманием. Бедная 
мать оставалась бесчувственной ко всему, 
как будто ее тело было без души и блу-
ждало в этом мире, не могущем заглушить 
невыносимую боль.

В тот рождественский вечер Грубер 
ощущал огромное желание пойти в цер-
ковь. Впервые, после смерти дочери, он 
оставил жену наедине с горем.

С глубокой печалью, сквозь слезы смо-
трел Франц Грубер на яркий праздник — 
деток, исполненных радостью…

Потом он возвратился в холодный 
мрак своего жилища. В углу, как и раньше, 
в кресле сидела жена, мраморно бледная 
и неподвижная. Муж старался расска-
зать ей о богослужении, но ответом было 
молчание.

Встревоженный бесплодностью всех 
усилий вернуть к жизни безутешную, раз-
битую горем жену, учитель сел за фортепи-
ано. Сколько раз его музыкальный талант 
будил в памяти мелодии, которые глубоко 
успокаивали, направляли взор к Небесам!

Но что поведать в этот раз своей бед-
ной жене? Пальцы Грубера растерянно 
блуждали по клавишам, а глаза всматри-
вались в звездное небо за окном… Вдруг 
его взгляд остановился на звезде, сияющей 
прекрасным, необычным светом. Оттуда — 
с Небес — спускался лучик любви, который 
наполнил сердце такой радостью и таким 
миром, что маэстро невольно начал петь, 
импровизируя ту четкую мелодию, кото-
рую сегодня так часто слышим на Рожде-
ство. Тогда, в трагических обстоятельствах, 

ТИХОЕ СИЯНИЕ ЛЮБВИ
Ирина Кархут
журналист, г. Сакраменто, США 
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зазвучала она, рассевая сумрак беспрос-
ветности.

Там — высоко в небе — звезда. Она 
похожа на Вифлеемскую звезду, которая 
привела мудрецов с Востока к Новоро-
жденному Иисусу…

Учитель, всматриваясь в небесное си-
яние, музыкой как бы приглашал этот луч 
любви и надежды в свой печальный дом.

Руки касались клавишей. Постепенно 
лицо матери преображалось, она как 
будто оживала. Священный трепет про-
низал ее естество и разбил ледяной по-
кров, который так долго сковывал ее 
душу. Рыдания вырвались из груди, слезы 
очищения потекли по щекам. Она мгно-
венно стала, обняла мужа и вместе с ним 
начала тихо напевать эту ангельскую ме-
лодию. Она была спасена! Праздник Ро-
ждества приобрел для нее теперь новый, 
глубокий смысл. Спаситель возродил ее 
утомленную, израненную душу.

Франц Грубер в ту же ночь побежал за 
шесть километров к священнослужителю 
Томасу Мору, и вместе с ним повторил 
исполнение рождественского гимна. Это 
было в декабре 1818 года. Сегодня ро-
ждественскую песню «Тихая ночь» ис-
полняют по всей земле и почти на всех 
языках мира…

Действительно, духовная песня 
сильна не только унять боль, подбо-
дрить, но и примирить два вражеских 
лагеря. Рассказывают, что во время 
Первой мировой войны 1914 года слу-
чилось необычное событие:

— Ты слышишь?

— Да, это враги пробираются 
сквозь лесные дебри.

— Да нет, я не об этом. Слушай!..

— Кто-то поет?.. Это же те ник-
чемные валлийцы — наши враги — 
в соседнем окопе «празднуют».

Кажется, совсем рядом звучит 
песня «Тихая ночь» на немецком 
языке. Неожиданно солдаты с вра-
жеских окопов начинают привет-
ствовать друг друга: «Счастливого 
Рождества!»

В ту ночь, накануне Рождества Хри-
стова 1914 года, на Западном фронте Грэм 
Уильямс — воин Лондонской стрелецкой 
бригады — был на страже. Он вспоминает 
так о тех событиях:

«По английскому времени прибли-
жался одиннадцатый час вечера, а по не-
мецкому — было около полуночи. В око-
пах у немцев появились огоньки — и сол-
даты начали петь «Тихая ночь».

«Это прекрасно», — подумал я и ре-
шил разбудить других солдат. Такое надо 
увидеть и услышать! И когда немцы про-
пели гимн Спасителю до конца, мы под-
хватили его на своем родном языке…

Тогда кто-то из немцев вскрик-
нул:  «Иди к нам в гости, Томми». (Так 
они называли всех англичан, независимо 
от настоящего имени.) Я хорошо знал не-
мецкий и потому прокричал в ответ: «Нет, 
Фриц, сначала ты — к нам». Но никто так 
и не пришел тогда. Вскоре огоньки пога-
сли, всех объяла тишина ночи. Но как же 
я изумился утром, когда увидел, что мои 
собратья-англичане идут на нейтральную 
полосу и знакомятся с немцами, пытаются 

найти с ними общий язык. Это 

была незабываемая сцена, я не мог пове-
рить глазам. Для них мы все были Томми, 
а они — Фрицами для нас. Открытые и не-
посредственные, они делились своей про-
визией.

«Не было ли вам страшно? — спро-
сите вы. — Не возникало ли каких-то по-
дозрений? Ведь, как враги, вы должны 
были ненавидеть друг друга…» Но они 
хорошо относились к нам, а мы — к ним. 
Более того, мы стали друзьями, несмотря 
на то, что война продолжалась, и по всем 
ее мерзким законам мы должны были уби-
вать друг друга. Теперь немцы старались 
хоронить наших убитых, а мы — их убитых.

На поле появилось много крестов 
с надписями «И в смерти — неразлучны!» 

Мы сообща рыли траншеи обороны 
против так называемых врагов, 
беря взаймы у них же необхо-
димый инвентарь. Такое пере-
мирие продолжалось шесть не-
дель. Я успел подружиться с од-
ним немецким солдатом. Родом 
он был из Штудгарта. Благодаре-
ние Богу, он остался жив, и после 
войны приезжал в Англию, чтобы 
встретиться со мной. Друзья во 
время перемирия стали друзьями 
навсегда!»

Это был первый год войны — же-
стокой и страшной. К сожалению, та-
кие светлые, почти невероятные эпи-
зоды больше не повторялись — до ее 
завершения. И все же, этот пример 
взаимопонимания и поддерж ки в ко-
торый раз засвидетельствовал, что 
люди жаждут небесного мира и любви, 
который может даровать только наш 
Спаситель Иисус Христос.  

Тихая ночь, дивная ночь!Дремлет все, лишь не спитВ благоговенье святая Чета;Чудным Младенцем полны их сердца,Радость в душе их горит.
Тихая ночь, дивная ночь!Глас с небес возвестил:«Радуйтесь, ныне родился Христос,Мир и спасение всем Он принес,Свыше нас Свет посетил!»

Тихая ночь, дивная ночь!К небу нас Бог призвал.О, да откроются наши сердца,И да прославят Его все уста:Он нам Спасителя дал.

Тихая ночь, дивная ночь!
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Приходилось ли кому-либо 
из вас бывать в Израиле? 

Тем, кому однажды такая 
уникальная возможность 
выпала, помнят, как с окон 
самолета, снижающегося 
на посадку в городе 
Тель-Авив, что в переводе 
значит «весенний цветок», 
открывался удивительный 
ландшафт. Невысокие 
горы и косогоры, долины 
и равнины — и все эти 
необъятные просторы покрыты 
белыми камнями. Среди всего 
этого то там, то тут встают небольшие селенья с каменными 
строениями, небогатая растительность, зато много пальмовых 
и банановых рощ и много свободного места.

Давайте мысленно перенесемся в седое 
прошлое, тогда, когда в этой небольшой 
стране произошло большое чудо.

Далекая страна Палестина…

То тут, то там слышен топот коней, осед-
ланных римскими солдатами, кое-где зву-
чит иностранная ругань, среди которой те-
ряется стон и вздохи усталых порабощен-
ных иудейских людей. Царем Иудеи на то 
время был Ирод Великий, который своей 
изощренной мудростью и неописуемой же-
стокостью, наконец, заслужил для себя вы-
сокий титул царя Иудеи.

Ирод Великий, что с греческого обо-
значает «потомок героя», был вторым сы-
ном Идумея и его жены-аравитянки Кипры. 
С раннего детства он усвоил, какие блага 
приносит союз с Римской империей, хотя 
проримская политика тогда расценива-
лась как предательство еврейского народа. 
Он вырос ловким дипломатом и хорошим 
оратором, обладал мужеством, находчиво-
стью и силой воли; но, вместе с тем, он был 
чрезмерно честолюбив и коварен, и в своем 

жадном стремлении к власти не гнушался 
никакими средствами или моральными 
принципами. К нему можно было с уверен-
ностью применить грустное высказыва-
ние: «Хоть по трупам пройду, но до власти 
дойду!»

Будучи только в пятнадцатилетнем воз-
расте, он стал прокуратором Галилеи, и уже 
тогда Ирод в огромной мере выражал свою 
приверженность к римской власти. Его гру-
бость не имела никаких пределов, он был 
настолько необузданным, что однажды за 
нарушение своих полномочий он предстал 
перед синедреоном в качестве ответчика, 
но повел себя настолько дерзко и напо-
ристо, что остальные решили оставить его 
в покое.

Многие из его родственников стали 
жертвами его злобливого характера и ужас-
ной подозрительности, он убирал со своей 
дороги без никакой человеческой жалости 
либо совсем чужого человека, либо самого 
близкого члена семьи, не исключая своей 
жены или родного сына.

Став царем Иудеи в 37 году до рожде-
ния Христа, Ирод уже имел свою незавид-
ную репутацию. Хотя он формально при-
надлежал к иудеям, но своей привержен-
ностью к греческой культуре, архитектуре 
и любви к роскоши он далеко не был одним 
из тех, кем деспотически управлял. Тем не 
менее, он был хитрым и ловким стратегом 
и манипулятором. Он знал, где себя при-
творно унизить, где дать взятку и как задо-
брить или показать свою приверженность 
новому римскому правителю, императору 
Августу.

Ирода никогда не волновала собствен-
ная семья, родня или страна, которой он 
деспотически управлял. Многие сооруже-
ния, возводившиеся по приказу Ирода, по-
свящались императору Августу и его культу; 
Самария, застроенная великолепными зда-
ниями, была украшена храмом Августа, по-
строенный за 12 лет; порт на Средиземном 
море был назван Кессария и украшен хра-
мом Августа. Помимо этого Ирод посто-
янно старался ублажать своего высшего 
управителя дарами и пышными чествова-
ниями.

Ирод знал, в чьих руках находился его 
собственный титул, и старался любыми пу-
тями задобрить того, от кого это исходило, 

ЕСЛИ БЫ МЫ ЖИЛИ 
В ТО ВРЕМЯ

Р У Б Р И К А

«А знаете ли вы?»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ

Любовь Павлюк
p

Важнейшим делом Ирода 
Великого была рекон-
струкция Второго Храма 
(Храма Зоровавеля), ко-
торый несмотря на это не 
стал называться Храмом 
Ирода, а сохранил свое 
название и по-прежнему 
считался Вторым Храмом, 
а не Третьим. Строитель-
ство началось в 22 году 
до н. э. и продолжалось 
9 лет. На время работ 
службы в Храме не пре-
кращались. В 2009 году 
археологи обнаружили 
каменоломни, где добы-
вался материал для стро-
ительства Храма
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при этом оставаясь деспотическим и ко-
варным управителем.

Едва придя к власти, Ирод начал уби-
рать тех, кто однажды был его противни-
ком или мог стать его соперником. Пер-
выми погибли 45 приверженцев хасмонеев, 
затем он уничтожил всех оставшихся в жи-
вых маккавеев, хотя они вначале сотруд-
ничали с Иродом. Он умертвил свою жену 
Мариамну и своих двоих сыновей, Алексан-
дра и Аристобула, которых ему родила Ма-
риамна. Интриги в собственном весьма об-
ширном семействе приносили ему множе-
ство проблем, так как он подозревал каж-
дого в измене, соперничестве и враждеб-
ной настроенности.

Тем не менее, эти все проблемы не по-
мешали ему после смерти Мариамны вы-
брать для себя десять следующих жен, ко-
торые только усилили подозрительность 
царя Ирода. Наряду с возрастающим не-
доверием, в последние годы правительства 
Ирода, его жестокость усиливалась с каж-
дым днем его жизни.

Народ стенал от его власти, его же соб-
ственная большая родня страдала и боялась 
его, в то же самое время он боялся и подо-
зревал в измене и попытке переворота каж-
дого из них. Хаос и политические скандалы, 
смешанные с постоянными семейными ин-
тригами, преследовали Ирода каждый день, 
и он постоянно «изощрялся» в своей «пре-
мудрости» деспота и жестокого правителя.

Прошло более 30 лет с тех пор, как он 
вернулся в Иудею как царь. Иудеи и языч-
ники того времени оценивали его царство-
вание по-разному: стратеги видели в нем 
прекрасного руководителя, архитекторы 
могли удивляться его мудростью строи-
теля, финансисты могли удивляться его ис-
кусством управителя. Он был хорошей на-
ходкой для римского императора, ужас-
ным деспотом — для жителей Иудеи, так 
как ему всегда нужны были деньги для стро-
ительства и ублажения своих начальников. 
И это все делалось за тяжело заработанные 
гроши бедных жителей.

Подать для кесаря росла, хотя жи-
тели стонали! Подать росла, хоть жизнь 
Ирода в тяжелых страданиях и мучитель-
ных болезнях приближалась к концу. Его 

великолепные строения в Самарии и Иу-
деи, его дворцы в Иерусалиме, Иерехоне 
и Массада возле Мертвого моря не при-
носили больше удовольствия и желаемого 
убежища для покоя и отдыха. Его посто-
янные семейные скандалы утруждали его 
и все больше и больше разжигали в нем 
безмерную жестокость и уму непостижи-
мую деспотичность.

В такое ужасное время родился в мир 
удивительный Младенец!

Его рождение, как нового Царя, не было 
сразу же возвещено в царском дворце. 
Рож дение Царя царей, Господа господ-
ствующих, Князя мира, Советника чуд-
ного и Властителя вечного было возве-
щено ангелами бедным пастухам, которые 
уже давно ожидали освобождения от раб-
ства и трудностей, возложенных на них и на 
всю иудейскую местность ужасным прави-
телем Иудеи, 70-ти летнего порочного, ко-
варного и жестокого царя.

За всю свою жизнь Ирод во многих ви-
дел своих соперников и, рисуя в своем во-
ображении картину из вышесказанного, 
можно только представить себе, какие чув-
ства руководили им, когда люди из далекой 
восточной страны пришли в его царский 
дворец и задали вопрос: «Где родившийся 
Царь иудейский? Ибо мы видели звезду Его 
на востоке и пришли поклониться Ему?»

Как трудно было Ироду управлять 
своими чувствами, чтобы представить 
себя почтенным управителем, чтобы за-
служить их доверие! Он не мог себе даже 
представить, что где-то родился его на-
местник, что кто-то мог бы претендовать 
на его титул. К тому же, эти люди из даль-
ней страны пришли отдать честь новоро-
жденному, а не самому Ироду.

Но, к сожалению, на этот раз его ко-
варство оставило в памяти поколений 
только жалкое и безуспешное кровопро-
литие. На этот раз ему не удалось унич-
тожить Царя царей, так как царство Его, 
Младенца Христа, было не от мира сего. 
Младенец Иисус пришел в мир хаоса, 
в мир порабощения, в мир угнетения, 
в мир, где царствовал жестокий деспот 
Ирод, чтобы установить Свое царство, 
царство Отца небесного. Он пришел, 

чтобы принести свет Просвещения, чтобы 
показать Любовь и подарить Надежду.

Царствование Ирода в Иудее было чуть 
большим, чем тридцать лет, и оставило по-
сле себя столько беды и мрака ужасной 
истории. Несмотря на то, что Ирод вошел 
в историю под титулом «Великий», ему этот 
титул можно законно присвоить за его ве-
ликое издевательство, коварство, деспотич-
ность и кровожадность.

Иисус, пришел в мир при царствовании 
великого, но какую великолепную историю 
творчества, подвига любви и цену спасения 
оставил Он после Себя на земле. Его Цар-
ство вечное, Его земной путь устлан любо-
вью и добротой, Его приход был великий 
и вечный.

Как жаль, что многие того времени не 
поняли Его прихода!

Как жаль, что Ирод не мог оценить Его 
Царство!

Если бы ты, мой дорогой друг, жил в то 
историческое время — что сделал бы ты 
с Иисусом-Младенцем? Принял ли бы ты 
Его или поступил бы, как Ирод?

Об этом стоить подумать сегодня.  

Ирод I Великий (ок. 73—74 гг. до н. э. — 
4 до н. э.; по другим данным, 1 до н. э.) — 
идумеянин, сын Антипатра, римского 
прокуратора Иудеи. Царь Иудеи (40 — 
4 гг. до н. э.), основатель идумейской ди-

настии Иродиадов.

И н т е р е с н ы е  ф а к т ы :

БОРЬБА С ГОЛОДОМ Примерно в 25 году до н. э. Иу-
дейское царство постиг неурожай и последующий за ним 
голод. Ситуация усугублялась тем, что казна была исто-
щена широкомасштабным строительством минувших лет. 
Тогда Ирод собрал в своем дворце все золото и обменял 
его в Египте на хлеб (ИД кн.15, гл.9:2). Оперативная и эф-
фективная борьба с голодом снискала Ироду народную 
любовь и обезоружила его врагов.

КОНЕЦ ЦАРСТВОВАНИЯ Последние годы правления 
Ирода отмечены особой подозрительностью, мстительно-
стью и жестокостью. Если раньше опасность исходила только 
от консервативных элементов, то теперь он начал подозре-
вать в заговорах свое ближайшее окружение, включая род-
ственников. Так, по доносу он приказал казнить своих собст-
венных сыновей Александра и Аристобула (повешены в Са-
марии), а также Антипатра. Наиболее известным и, вероятно, 
наиболее масштабным эпизодом, иллюстрирующим жесто-
кость Ирода, является избиение младенцев.
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«Если кто хочет идти за Мной, отрекись от себя, 
и возьми крест свой, и следуй за Мной, ибо кто хочет 
душу свою сберечь, тот потеряет ее, а кто потеряет 

душу свою ради Меня, тот обретет ее»  
(Мф. 16:24–25).

«Время 22:25. Моя старшая дочь на-
конец-то тоже пошла спать. Мне оста-
лось только приготовить завтрак и за-
грузить белье в стиральную машину — 
ночью стоимость электроэнергии гора-
здо дешевле.

На каком канале сейчас передают не-
мецкие последние известия?

С 18 апреля 2007 года наша жизнь 
резко изменилась. День наполнен делами, 
которых раньше не было. Мы получаем 
очень много писем со словами утеше-
ния и ободрения, и, для того чтобы отве-
тить на них, я уже не раз вынуждена была 
«нанимать» в качестве секретаря свою 
подругу.

Меня все еще посещают коррес-
понденты — представители средств 
массовой информации; кроме того, по-
ступает много предложений от различ-
ных организаций с просьбой выступить 
у них.

Есть еще и маленькая поместная 
церковь, которая нуждается в нашей по-
мощи. Да и нельзя не посещать соседей 
и друзей, чтобы рассказать им об Иисусе.

Оставшись одна с тремя детьми, 
которые после пережитой душевной 
травмы боятся оставаться дома одни, 
я вынуждена решать нелегкие задачи: 
одну дочь надо сопровождать на уроки 
скрипки, вторую — на уроки игры на фор-
тепиано, а трижды в неделю в нашей 
программе стоит еще плавание для ма-
лыша. Однако Бог остается верным и по-
сылает мне много помощников — и ино-
странцев, и турецких друзей…

А наши души? Иногда происходящее 
кажется мне нереальным, как в кино. 
Нашей семье предстоит долгий путь, 
пока мы привыкнем к новому положению.

А убийцы моего мужа? Меня часто 
спрашивают, что я чувствую, когда вижу 
их в зале суда? Я смотрю на них как на пя-
терых обыкновенных молодых людей, ко-
торые своим поступком испортили себе 
жизнь.

Я сразу же решила их простить. На 
память пришли слова, которые Иисус 
произнес на кресте: «Прости им Отче, 
ибо не знают, что делают». Подобное 
чувствую и я.

Для меня такие чувства — подарок 
от Бога. Только Он может даровать 
такой мир. Хотя это кажется неверо-
ятным, но у меня никогда не было даже 
мысли о мести или ненависти. «Мир 
оставляю вам, мир Мой даю вам…» 
(Ин. 14:27).

Текст из Иеремии 29:11, который чи-
тали на нашем бракосочетании, оста-
ется в силе: «Ибо [только] Я знаю наме-
рения, которые имею о вас, — говорит 
Господь, — намерения во благо, а не на 
зло, чтобы дать вам будущность и на-
дежду». Свое будущее с детьми мы видим 
в Малатье. У нас много друзей среди ту-
рок. Дети ходят здесь в школу, у них свой 
круг друзей, они вполне интегрировались. 
С большинством жителей города у нас 
хорошие отношения. Но, как и повсюду 
в мире, есть позитивно и негативно на-
строенные люди. И если произошло нега-
тивное явление (пусть даже столь тра-
гическое!), то это не отражает позицию 
всех людей (в данном случае турок).

Надеюсь, что мы и впредь сможем 
быть светом и свидетелями Иисуса 
в этом регионе, и в будущем наша малень-
кая группа станет большой церковью — 
ведь именно за это умерли Нежати, Угур 
и мой муж, Тильман.

Иисус сказал: «Истинно, истинно го-
ворю вам: если пшеничное зерно, упав 
в землю, не умрет, то останется одно; 
а если умрет, то принесет много плода» 
(Ин. 12:24).

Как я рада, что однажды увижу этот 
плод, даже если это произойдет на небе!»

(Из книги Сусанны Геске «Я не хочу мстить. 
Драма в Малатье”).

Галина Бугриева,
г. Сакраменто, США

ТРАГЕДИЯ В МАЛАТЬЕ
Инцидент в городе Малатья является, пожалуй, самым жестоким убийством 

христиан в современной Турции. Трагедия произошла 18 апреля 2007-го года. Тогда 
прямо в офисе христианского издательства убили немецкого миссионера Тильмана 
Геске, а также двух местных христианин  — Нежати Айдына и Угура Йюкселя. Их 
привязали к стульям и пытали. Каждому из них, в итоге, перерезали горло.

Как сообщалось ранее, «парни привязали руки и ноги Угура, Нежати и Тильмана 
к стульям и, снимая все на камеру своих мобильных телефонов, мучили наших бра-
тьев почти три часа. Тильману нанесли 156 ударов ножом, Нежати — 99 раз, ударов 
же на теле Угура было слишком много, чтобы можно было их сосчитать. Парни за-
ставляли своих жертв смотреть, как их режут. Пальцы были отрублены, носы и рты 
разрезаны, тела были фактически обезглавлены».
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18 апреля 2007 года казался обык-
новенным днем в турецком городе Ма-
латье. Однако для Сусанны Геске и ее 
детей с этого дня жизнь уже не была 
такой, как прежде.

Тем утром Тильман Геске, ее муж, 
немец по национальности, отправился 
в офис, чтобы встретиться с бухгалтером 
своего маленького издательства. Вече-
ром стало известно, что он и два его ту-
рецких друга зверски убиты.

История жизни Тильмана, рассказан-
ная его женой, Сусанной Геске, в книге 
«Я не хочу мстить. Драма в Малатье», — 
трогательное свидетельство дружбы, 
любви к ближнему и христианского все-
прощения.

Господь чудесным образом познако-
мил моего мужа, Николая Алексеевича 
Бугриева, с автором книги, Сусанной 

Геске. В начале января 2013 года он 
с братьями из Сакраменто был пригла-
шен в Турцию на христианский кон-
гресс. Они встречались с представите-
лями евангельского братства из девят-
надцати стран. Николай много расска-
зывал о поездке: об этой интересной 
стране, о людях и их обычаях, религии, 
культуре, о новых знакомствах. Но осо-
бенно ему запомнилась встреча с Су-
санной Геске. Он описывает ее так: «По-
сле окончания конференции нас, гостей 
из Сакраменто, приветствовало множе-
ство людей. Подошла также невысокая 
женщина средних лет, она благодарила 
за выступление. Потом протянула не-
большую книгу на русском языке и ска-
зала: «Это вам в подарок». К сожале-
нию, у меня тогда не было возможно-
сти побеседовать с ней из-за большого 

стечения людей. После насы-
щенного дня, многих служе-
ний и общений, мы прибыли 
в мотель, где остановились на 
ночлег. Я достал подаренную 
мне книгу и прочел несколько 
страниц. Сразу же стал припо-
минать события, о которых чи-
тал ранее: в апреле 2007 года 
произошло зверское убий-
ство троих братьев-христиан. 
Вспомнил и то время, когда 
наша церковь прилежно мо-
лилась о семьях пострадавших 
братьев и об их церкви в Ма-
латье…»

К сожалению, подобных 
новостей в христианском 
мире становится все больше. 
Сердце и разум содрогаются 
от жестокости расправ над 
христианами в мусульман-
ских странах. Наверное, ни-
кто из христиан не остается 
равнодушным к подобным из-
вестиям. Мы понимаем: то, 
что творится во многих стра-
нах по отношению к христи-
анам, — исполнение собы-
тий последнего времени, ко-
торые упомянуты в Слове Бо-
жьем. Тем не менее, страшно 

быть свидетелем равнодушия обще-
ственности, никак не реагирующей на 
этот беспредел. Наверное, сейчас то 
время, когда христиане должны пробу-
диться для особой молитвы за мусуль-
ман, чтобы они могли познать истин-
ного Бога. Он Единственный может да-
ровать мир вечно враждующим племе-
нам, так называемым «кровникам», ко-
торые из поколения в поколение ведут 
войны между собой, поскольку, по их 
законам, не мстить считается позором. 
Если брат не отомстит за брата, то его 
жена непременно должна сделать это.

Сегодня Господь хочет использо-
вать наше поколение для благовестия 
этим народам. Нам необходимо скло-
ниться пред Богом и на коленях умо-
лять Его о спасении обманутых дьяво-
лом людей. Господь желает использо-
вать нас, чтобы мы несли им Слово спа-
сения. Он хочет использовать наши 
уста, чтобы мы говорили погибающим 
об Иисусе, Который пришел в мир для 
каждого, кто примет Его Благую Весть.

Слава Богу, что были и есть христи-
ане, как Тильман Геске, Нежати Айдын, 
Угур Йюксель, которые посвящают 
свою жизнь ради того, чтобы кто-то 
смог обрести жизнь вечную в Иисусе, 
порой ценою мученической смерти.

Мы пригласили Сусанну Геске на 
конференцию «Мамы в молитве», 
чтобы она рассказала о том, как они 
трудятся в Турции среди мусульман-
ского народа, и как, благодаря этому 
труду, люди обращаются к Иисусу Хри-
сту. Она также поделится своим свиде-
тельством о том, что ей и детям при-
шлось пережить в Малатье.

Просим вас молиться о конферен-
ции с участием Сyсанны Геске. Эта му-
жественная женщина действительно 
заслуживает глубокого уважения. Она 
поистине скорбящая вдова, которая, 
невзирая на горе и моральное дав-
ление, не сломилась, а продолжает 
каждый день жертвовать собой и жить 
для славы Божьей.  

18 апреля 2010 г. На фотографии поминальная 
служба в память трехлетия произошедшей трагедии. 
Справа от могилы Тильмана Геске, стоят его жена Су-
санна и трое его детей. Служба прошла на могилах 
всех узников, всего в ней участвовало 150 христиан, и 
несколько представителей прессы. Тильман Геске был 
похоронен с большими трудностями на старом армян-
ском кладбище. Турецкие власти долго препятство-
вали этому, пока в сложившуюся ситуацию не вмеша-
лось посольство Германии. 

Карлос Мадригал, пастор протестантской церкви 
«Вакфи»: «После убийства в Малатье, мы видим, что 
люди, приходящие к Христу, воспринимают свое об-
ращение более серьезно, и произошедшее, в какой-то 
степени, очистило церковь в Турции».

Большинство прихожан церкви пастора Мадри-
гала — бывшие мусульмане. Они просят братьев и се-
стер всего мира молиться за небольшое тело Христово

в Турции. На 70 миллионов населения верующих-
христиан насчитывается всего 5 тысяч.
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Операторы телевидения, приглашенные снимать какое-
либо мероприятие, делают это при помощи нескольких 

камер, чтобы показать событие с разных сторон. Мы 
привыкли смотреть на события Рождества с одной точки 
зрения — христиан XXI века. Давайте попытаемся изменить 
ракурс и посмотрим на события Рождества глазами ангелов. 
Ведь они тоже были его участниками.

Все небеса собрались, чтобы про-
водить Сына Божия на землю, и только 
несколько человек встретили Его там. 
В первой главе Послания к евреям ска-
зано: «Также, когда вводит Первород-
ного во вселенную, говорит: «И да по-
клонятся Ему все ангелы Божии»» (Евр. 
1:6). Все это произошло именно в ночь 
Рождества. Свидетелями тому стали 
обычные люди — простые пастухи. Они 
видели, как «к ангелу присоединилось 
многочисленное небесное воинство, 
славившее Бога». Никогда во всей 
Вселенной не было и не будет боль-
шего контраста, чем этот. Весь Божий 
мир наблюдал за чудом Воплощения, 
и только люди на Земле были равно-
душны и глухи — настолько грех иска-
зил сущность человека.

Перед праздником Рождества через 
мои руки прошло много рождественских 

открыток. Мне было очень интересно 
смотреть, как художники представ-
ляют себе явление ангелов пастухам. 
В основном на рисунках изображены за-
бавные детки с пушистыми крылышками 
и ореолами вокруг голов. А как пред-
ставляете себе эту картину вы? Может 
быть, это хор, похожий на ваш церков-
ный? Или группа прославления, состоя-
щая из ангелов?

Эти представления весьма далеки 
от истины. Обратите внимание, Лука 
говорит «воинство». В подлиннике 
это слово имеет только такое значе-
ние. На полях близ Вифлеема выстро-
илась небесная армия. Сам город явно 
не мог бы вместить всех небожителей, 
поэтому для такого парада были вы-
браны окрестности Вифлеема. Пред-
ставляю, как были шокированы бед-
ные пастухи. Ветхий Завет повествует 

Вячеслав Шевелев,
г. Харьков, Украина

ПОЧЕМУ 
ПЕЛИ АНГЕЛЫ?
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о том, как всего один ангел во время 
войны с Израилем за ночь уничтожил 
185 тысяч солдат ассирийского войска. 
А на вифлеемских полях стояла вся не-
бесная армия!

Скажите, вы когда-нибудь вста-
вали ночью, ну скажем, воды напиться? 
Включали ли вы свет на кухне? Правда, 
больно глазам от яркого света? Яв-
ление ангелов ночью было подобно 
свету солнца. Пастухи, очевидно, ли-
шились всех своих «даров»: дара речи 
от страха, дара зрения от яркого света. 
Возможно, они даже не могли пошеве-
литься! Зато имели возможность слу-
шать. И ангелу пришлось приложить 
немало стараний, чтобы успокоить их.

Но и это еще не все. Что бывает 
у нас на глазах, когда мы провожаем 
дорогих нам людей? Правильно — 
слезы! А что делали ангелы? Пели!!! 
Почему? Ведь они точно знали, что 
ожидало Иисуса на земле. Они же ви-
дели, что даже колыбели Царю царей 
некому было приготовить. Однако что-
либо исправлять в этом убожестве им 
было не дозволено. Иисус должен был 

прийти и увидеть этот мир таким, ка-
ков он есть. Так почему же тогда ан-
гелы пели? Может, лучше посочувст-
вовали бы, поплакали? По сути — это 
самый главный вопрос. Ради ответа на 
него мы и посмотрим на события гла-
зами небожителей, глазами ангелов. 
Их непредвзятая, спонтанная реакция 
может многое нам объяснить. Вряд ли 
они репетировали раньше свою песню. 
Скорее всего, это была импровизация, 
их отклик на происходящее.

Итак, что же заставило ангелов 
петь? Они пели потому, что в этот мо-
мент небеса были пронизаны, залиты до 
краев Божьей любовью к неспасенному 

миру. Эта любовь затмила ужас смерти 
и возвеличила радость спасения. На не-
бесах никто не сомневался в Божьей 
любви к тебе, ко мне, ко всем нам. По-
этому ангелы пели. Евангелист Лука пе-
редает основную идею их песни: «Слава 
Богу в вышине небес! А на земле мир 
людям, к которым Он милостив!» Они 
пели Богу и пастухам: Создателю возда-
вали славу, а пастухам несли Евангелие. 
Наш Бог удивителен и непостижим. Ан-
гелы, которые видят Его постоянно, не 
перестают восхищаться Им.

Возможно, на небесах не будет про-
поведей и молитв, но там всегда будут 
петь. Петь, потому что Бог непрестанно 
будет удивлять и поражать нас. Когда 
мы хотя бы чуть-чуть узнаем Его, то уже 
не можем молчать. Господом нельзя не 
восхищаться, Его нельзя не славить. 
Ангелы славили Бога и пели пастухам. 
Через этих простых людей они несли 
всему миру Евангелие, то есть Добрую 
Весть: «Ибо так возлюбил Бог мир, 
что отдал Сына Своего единородного, 
дабы всякий, верующий в Него, не по-
гиб, но имел жизнь вечную» (Ин. 3:16).

Когда шок от увиденного и услы-
шанного прошел, и ангелы отошли на 
небеса, пастухи поспешили в Вифлеем 
и обнаружили, что все, сказанное не-
бесными посланниками, сбылось. Па-
стухи уже не могли больше молчать. 
Они тоже пели, тоже славили и хва-
лили Бога: «И возвратились пастухи, 
славя и хваля Бога за все то, что слы-
шали и видели, как им сказано было» 
(Лк. 2:20).

Дорогие читатели, мы желаем, 
чтобы и ваши сердца всегда пели. 
Чтобы весть о Божьей любви и про-
щении, исходящая от вас, никогда не 
умолкала.  

Рождество!  Эхом звуков нежных
В сердце чудная песня звучит -
И обыденный разум молчит,
Торжествует в душе надежда.

Рождество! Все соцветья души
Лепестком устремились к небу.
Они жаждут живого хлеба,
Жаждут ангелов пенья в тиши.

Рождество! Словно первенец-снег
Чистотою на ветвь ложится,
Будто тайной святой струится
Благодать, согревая нас всех.

Рождество! Гимн любви подарил
Бог Своим снисхожденьем к людям.
Мы когда-то на небе будем,
Если веру в сердцах сохраним.

Рождество! Устремляясь к выси,
Вознеси благодарность свою.
Рождество! Гимн хвалы воспою
Я Тому, Кто людей возвысил.  

 В.С. Немцев,  
г. Минск, Беларусь      

«Никогда во всей Вселенной не было и не будет 
большего контраста, чем этот. Весь Божий мир 
наблюдал за чудом Воплощения, и только люди на 
Земле были равнодушны и глухи — настолько грех 

исказил сущность человека».

Рождественская
песнь
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(Тихо играет мелодия 
«Тихая ночь, дивная ночь…»)

Автор: Ночь опустилась над городом 
Вифлеемом… Ночь, которая останется 
в памяти всех будущих поколений, ночь, 
в которую родился Младенец-Мессия, 
обещанный Богом через пророков много 
столетий назад. Ночь, которая зажгла 
зарю надежды для ожидающих, которая 
стала началом новой эры…
Иосиф: О Мария, моя дорогая! Ты мо-
жешь себе представить, что ты держишь 
в руках Младенца-Мессию, Который есть 
Сын Божий…
Мария: Да, Иосиф, я тоже об этом ду-
маю. Не знаю, чем я сыскала милость 
в очах Божьих, что Он выбрал именно 
меня для этой миссии. О, велика и не-
постижима Твоя мудрость, о Бог отцов 
и праотцев наших…
Иосиф: (молитвенно) Восхвалю Тебя 
серд цем моим, о Иегова Всемогущий! Ел-
Шадай… Бог Авраама, Исаака и Иакова… 
О Великий Бог! Возношу Тебе благодар-
ность за Твое чудное водительство…
Мария: Иосиф… Иосиф… Посмотри 
на Иисуса… Вот Он засыпает и во сне 

улыбается… О, как это чудесно… Ох, как 
счастлива я, что держу Его в своих руках.
(Мария поет колыбельную песню.)
Автор: Какая ночь… Как тихо и чудесно 
Сияют звезды в млечной вышине. 
В Марии в сердце радость бесконечна. 
Мессия с неба дан тебе и мне… 
Мерцают звезды, к радости причастны, 
Ведь им известно будущее земли. 
С сияньем радостным в хвале предвечной 
О чем-то тихо шепчутся они.

(Песня «Звезды над домом», только 
1 куплет: «Звезды над домом Иисуса 

сияют, Чудно рожденье Христа 
прославляют».)

1-ая звездочка:  
Та ночь была прекрасной, 
Светили звезды ясно, 
И в трепетном сиянье 
Был отблеск ожиданья.
2-ая звездочка:  
В ту ночь я долго наблюдала, 
Как пара милая блуждала, 
Из дома к дому продвигались, 
Усталые с пути сбивались.
3-ая звездочка:  
Мы, звездочки, весьма старались, 
Получше путь им освещали. 

И также зорькая луна 
Дарила с неба свет сполна.
4-ая звездочка:  
Порой совсем было обидно, 
Что в людях доброты не видно. 
От дома к дому отсылали, 
Сочувствия не проявляли.
5-ая звездочка:  
В хлеву, уставши, приютились, 
В благодарении склонились. 
И вскоре в мир Христос родился…
6-ая звездочка:  
Вдруг все сияньем озарилось 
И с пеньем ангелов все слилось. 
Хвала звучала отовсюду, 
Благоволение всем людям.

(Песня «Звезды над домом», последний 
куплет: «Звезды над домом Иисуса 

сияют, Ангелов сонмы Христа 
прославляют».)

Автор: Спал Вифлеем… Спал Вифлеем, 
равнодушно погруженный в спокойный 
сон. Ночь окутала все в свой обворожи-
тельный мир, покой и тишину. Нигде ни 
звука… Что-то необычное произошло 
в эту ночь. Через много столетий по дол-
гому обещанию наконец в мир явился 
Спаситель, Мессия, обещанный Богом 

 В Рождественскую   

   ночь

П Р А З Д Н И Ч Н Ы Й  С П Е К Т А К Л ь
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давным-давно. Вся природа замерла 
от удивления и восхищения, принесен-
ного в мир этой чудесной ночью Рожде-
ства. И пастухи, сторожащие в поле свои 
стада, тоже разделяли этот восторг.
Пастух 1-й:  
Друзья! Не нам ль пророки 
Давно вещали сроки, 
И место… В Вифлееме, 
На сене, в тишине, 
Младенец-Царь лежал, 
Всех красотой сражал.
Пастух 2-й:  
Любовью взор светился… 
Неужто в мир явился 
Мессия, Избавитель, 
Кого ждал каждый житель, 
От Римского царя 
Спасение даря…
Пастух 3-й:  
О, да! Как долго ждали… 
Надежду все теряли… 
С тех пор прошли столетья, 
Не раз от свиста плети 
Надежда угасала, 
Боль и тоска терзала.

(Вдруг явились ангелы…)

Пастух 1-й:  
О, как было чудесно 
Услышать с неба песни. 
Хор ангелов явился, 
И светом озарился 
Весь мир… и небеса 
Вещали чудеса.
Пастух 4-й:  
А звезды как сияли, 
Загадочно мигали. 
И с ангелами вместе 
Несли по миру вести, 
Что нам рожден Христос, 
Кто мир земле принес!

(Песня «Ангельское пенье…»)

Пастух 1-й: И ныне радость! Аллилуйя!

Миссия наконец пришел!
Пастух 2-й: Хваленье Богу! Аллилуйя!
Спасенье миру Он принес!
Пастух 4-й: Осанна в вышних! Да ликуют
Все люди в праздник Рождества!
Пастух 5-й: Прославим Бога! Он достоин,
Что Сына в мир Он нам послал!
Все вместе: Осанна! Слава! Аллилуйя!

(Мария уходит со сцены.)

Автор: Мир ликовал рождению Царя, 
Мессии, обещанного много-много лет 
тому назад. Через маленького Младенца, 
кротко лежащего в яслях, все человече-
ство обрело надежду на лучшее буду-
щее. Ибо Младенец родился нам! Сын 
дан нам! Владычество на раменах Его! 
Свет просвещения! Надежда для ожида-
ющих! Спасение для погибающих! Новая 
заря, зажженная на небосводе и возвес-
тившая миру о новой эре человечества, 
побудила многих искать путь к рожден-
ному Царю Царей, Тому, о Ком пророки 
вещали, Тому, Кто маленьким Младенцем 
пришел в мир.

(Мудрецы из-за сцены.)

Левий: Слушайте, братцы! Мы уже 
должны быть очень близко. Смотрите, 
звезда, которая нас вела, — вот она уже 
очень близко.
Фадей: О, Иерусалим, Иерусалим! 
Сколько всего ты повидал. Но такого еще 
не было в твоей истории! Сердце мое 
ликует, что скоро я смогу встретиться 
с Мессией, Царем царей…
Рувим: Поспешим, же, братцы! Соберем 
последние силы и разыщем Того, о Ком 
звезда возвестила. Сердце мое горит же-
ланием встретить Его поскорей!
Фадей: Слушайте, а не показалось ли 
вам удивительным, что Ирод, царь земли 
сей, ничего не знал об этом.

Рувим: Знаете, и встревожился Ирод 
очень тоже! Кто-то на его пост, видите 
ли, потянулся! (Смеются все вместе.)
Левий: Смотрите, мои дорогие! Смо-
трите! Звезда остановилась над этим до-
мом! Пройдем к дому и разузнаем все.

(Стук в дверь.)

Фадей: Мир тебе дорогой!
Иосиф: Шалом! Шалом, тебе пришелец! 
Кто вы такие и что ищите-то здесь?
Рувим: Мы пришли из дальней страны… 
Мы видели новую звезду на востоке, ко-
торая возвестила о рождении Царя, 
и пришли поклониться Ему.
Фадей: И вот звезда остановилась над 
этим домом…
Левий: Не будете ли вы так любезны, 
рассказать нам, где мы можем Его найти?
Иосиф: Мария, дорогая! Встречай го-
стей! Вот люди из дальней восточной 
страны пришли увидеть нашего Иисуса!
Мария: Хвали душа моя Господа! Ел-Ша-
дай, Избавитель! Прославлю Тебя за все, 
что Ты подарил рабе Твоей! Проходите, 
мои дорогие!
Иосиф: Проходите! Проходите!
Автор:  
Так пусть звучит хваление с небес, 
По миру пусть разносится всем весть, 
Что Бог для нас, как прежде предсказал, 
Он Сына Своего нам в мир послал!
И пусть звучит «Осанна» до небес, 
Христу хвала за чудо из чудес. 
Пусть радостно поют Ему уста. 
Прославим все рожденного Христа!

(Звучит заключительная хвалебная 
песнь.)  
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На лошадке в санках
Едем мы зимой,
И на сердце сладко,
По пути домой.
Колокольчик звонко
Под дугой звенит,
И лошадка резво, быстро
По полю бежит.

Припев:
Рождество, Рождество,
Вот и Рождество!
Пусть звучит Благая Весть.
Всюду- всюду, где мы есть!
Рождество, Рождество,
Это — торжество!
Сердце радостно поет,
Потому что Рождество!

Светлая дорога,
Колокол звенит,
О Христе рожденном
Миру говорит.
В небе загорелась
Яркая звезда.
Это радость, это счастье,
Праздник навсегда!  

Когда Христос родился в моем сердце,
Мне стало так легко,
Так чисто и светло,
Доверчиво раскрылись сердца дверцы,
И главное мне в жизнь вошло:
Христа Святое Рождество.

Припев:
И в праздник Рождества
Я знаю, как всегда:
Со мною мой Спаситель, я теперь Его дитя.
Люблю и верю,
Надеюсь, знаю:
Меня Он не оставит никогда,
Со мною мой Христос всегда!

Когда Иисус родился в моем сердце,
Раскаялась душа,
Молитвою дыша.
Я знаю, вера — главный в жизни стержень.
Мне вера от Него пришла
В тот день Святого Рождества!

Когда Господь родился в моем сердце,
Он Дух Святой вдохнул.
Он к свету повернул.
Любовью чистой сердце загорелось,
Душа моя Христом полна,
Как в день Святого Рождества!  

Рождественская 
песенка

Старинная шотландская мелодия 
«Jingle Bells»

Христа Святое 
Рождество

Cтихи Фаины Бородиной
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Четыре столетья молчало небо.
От бездуховности мир устал.
Без веры жить печально и слепо…
Где же спасенье? Народ искал.

Ведь обещали мессию пророки;
Вождя, который народ упасет:
«Ждите, придет, исполнятся сроки,
Из Вифлеема произойдет».

И не осталось бессильным Слово.
Бог подарил избавление всем:
Чудным Младенцем от Духа Святого.
Стал знаменит небольшой Вифлеем.

Великая радость, великая милость:
Родился Спаситель, Христос, Господь!
В Нем благодать на земле появилась,
Мир и спасенье народам грядет.

Многоголосое воинство неба
Славило Бога и мир на земле,
Благоволение в человеках,
Ангелы пели в ночной вышине.

Он — воплощение Божьего Слова,
Он — Сын Всевышнего Бога Творца.
Истина в Нем и спасенье народов,
И Царству Его не будет конца!

Не надо, чтоб смолкли земля и небо,
И молча народ был грехом побежден.
Вестью Благою делитесь смело:
Каждый пусть слышит: «Христос рожден!»  

Рождество Христово
Михея 5:2–5

Рождественская 
ночь

На землю, полную тревожного ненастья,
Спустилась тихая рождественская ночь,
Касаясь душ во сне, неведомою властью,
За гранью разума, предчувствием, — помочь.

И снилось старцу Симеону отпущенье.
Шептал он: «Ей, гряди скорей, Спаситель мой».
А Магдалине сладко грезилось прощенье
И громко пел: «Хвала Христу!» — глухонемой.

А Вартимею снились красочные розы.
И злой разбойник этой ночью вдруг постиг,
Что от паденья до спасения — не пропасть,
А слово робкое, короткое — «ПРОСТИ».

На землю, полную тревожного ненастья,
Спустилась тихая рождественская ночь,
И Слово Божье стало плотью, нашей частью,
Стал человеком Божий Сын, чтоб нам помочь!

И Слово Божье стало плотью, нашей частью.
Что человек искал в мечтах — в Христе сбылось!  
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Неузнанный гость

«Пришел к Своим, 
и Свои Его не приняли» 

 (Ин. 1:11).

В давние-давние времена, в девятом веке, воинственное 
племя викингов вторглось в Англию. Настали 

неспокойные времена.
Викинги приплыли на военных кора-

блях, носы которых были украшены дере-
вянными изображениями драконов. Сами 
они носили стальные рогатые шлемы, 
и вез де, где бы викинги ни побывали, они 
грабили, убивали людей, сжигали дома 
и церкви. Англичане бежали от них, пока 
храбрый король Альфред не вооружился 
для борьбы против викингов на суше и на 
море. Первое время ему сопутствовала 
удача, но наступил день, когда его войска 
оказались разбитыми. Викинги одержали 
победу, и король вынужден был бежать из 
своего замка и прятаться переодетым бро-
дягой в лесу графства Сомерсет. Предво-
дитель викингов, князь Гутрум, обещал за 
его голову большую награду, и поэтому 
король Альфред немногим мог открыться 
и редко показывался на людях.

Один из тех немногих, кому король 
мог еще полностью доверять, был пас-
тух Ульфрик. Он очень любил своего ко-
роля и никогда бы его не предал. Ульфрик 

предложил королю пожить в принадле-
жавшей ему хижине. Своей жене из-за ее 
болтливости Ульфрик не сказал, кто их 
гость.

Король Альфред был очень удручен. 
Он часами сидел на одном месте, думая 
о потерянном королевстве и строя планы 
нового похода против викингов. Жена па-
стуха видела мало толку в здоровом муж-
чине, задумчиво сидевшем за столом це-
лый день. Работы было много, и она не 
могла понять, как ее муж может терпеть 
в доме такого лентяя. Поэтому она решила 
подождать, пока Ульфрик уйдет к своему 

стаду на работу, и тогда высказать непро-
шенному гостю свое мнение.

Как только Ульфрик скрылся из виду, 
она подошла к Альфреду и сказала:

— Послушай-ка, в нашем доме ни-
кто никогда не сидел, сложа руки! С тебя 
польза, похоже, небольшая, но ты мо-
жешь присмотреть, по крайней мере, за ле-
пешкой на печи, пока я схожу к колодцу. 
Когда лепешка поджарится, перевернешь 
ее, а когда и другая сторона поджарится, 
сними ее совсем.

Король Альфред сидел перед печью, 
уставившись на огонь и, может, видел 
в пламени печи картины побед. О, если бы 
он еще раз мог собрать свои войска… Если 
бы они еще раз могли победить против-
ника… Если бы еще раз поговорить со сво-
ими офицерами… Оплеуха и поток бран-
ных слов вернули его из мира победных 
грез к действительности. Он и сам уже по-
чувствовал запах гари. Что-то сгорело… 
Точно, лепешка… Она стала черной, как 
смоль, а жена хозяина стояла перед ним 
в ужасной ярости.
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Р У Б Р И К А

«ДЕТЛАНДИЯ»
П О С Т О Я Н Н А Я  В Е Д У Щ А Я

ИРИНА КОСТИКОВА

Вот Рождество 
опять подходит

Вот Рождество опять подходит,
Кому-то радость всю явив,
Кому-то радостью застолья,
Подарком голову вскружив.

Кому-то вовсе все равно,
И есть для этого причина.
Кому-то дата не пришлась
Иль эта весть не так значима.

Ведь кто-то верит, кто-то нет,
А кто-то верит лишь чуть-чуть,
И в этот хаос Бог вникает,
Чтоб знать души святую суть.

Но что для Божиих детей,
Весь этот шум и ликованье?
Ведь это личное, святое,
В душе хранимое признанье.

Христос родился, несомненно,
Так Слово Бога говорит.
И тот, кто грех в себе находит,
Тому Христос — скала и щит.

Христос родился в Вифлееме,
Так Бог Отец определил.
И мир весь знает этот город,
И он для многих дорог, мил.

Но если в сердце не родился
Христос Господь как Царь и Бог,
Тогда вся вера без надежды,
И гибель верная — итог.

Христос родился — это радость,
Для тех, кто верою живет!
Христос родился — это счастье,
Для тех, кто в вере Царство ждет.

Христос родился — это милость
От милосердного Творца,
Чтоб вечно жить в любви, в познаньи
И быть в блаженстве без конца!  

Сергей Тубальцев

— Ты лентяй и бездельник! — кричала 
она. — Что ты наделал? Тебе даже нельзя 
поручить…

— Жена, что ты делаешь? — прозву-
чал в этот момент от двери голос Уль-
фрика. Но он уже понял, что ее сейчас так 
просто не остановить, поэтому он нере-
шительно добавил: — Замолчи наконец! 
Неужели ты не узнаешь своего короля?!

Мы не знаем, что случилось дальше. 
Альфред был добрым и справедливым че-
ловеком и, скорей всего, пожалел жен-
щину, ведь он же тоже был виноват. Нам 
также известно, что он все-таки собрал 
храбрецов под свои знамена и победил за-
хватчиков. После этого Альфред Великий 
вернулся в свой замок и еще долго правил 
своим государством. Его любили и ува-
жали. Он не забыл, что Ульфрик дал ему 
убежище в трудные дни. За его верность 
король взял пастуха во дворец и сделал 
своим приближенным.

А жена Ульфрика еще долго, наверное, 
испытывала неловкость перед своим ко-
ролем, которого она не узнала, когда тот 
переодетым пришел в ее дом.

Когда Иисус оставил Свой дом в небе-
сах и явился в мир человеком, не все опо-
знали в младенце Бога. Хозяин гостиницы 
закрыл перед Ним дверь. Его братья и со-
седи смотрели на Него, как на обыкновен-
ного мальчика. Когда Он творил чудеса, 
многие восприняли Его только как хоро-
шего человека.

Лишь некоторые приняли Его как Бога: 
пастухи, мудрецы с востока, родители, 
ученики, некоторые исцеленные. Его при-
знал и римский сотник, и разбойник, рас-
пятый с Ним на кресте.

Господь не пришел в мир в прекрас-
ных царских одеждах, как многие люди 
Его ожидали. Каким ты ждешь Его? Как ты 
думаешь, может Бог и сегодня приходит 
к нам, а мы Его не узнаем?  
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Небосвод засиял ярким светом,
Хоры ангелов песню запели,
И под звуки мелодии чудной
От престола Отца прилетели.

Огласились поля Вифлеема
Небывалой евангельской вестью:
Божий Сын посетил нашу землю,
Чтоб собрать чад рассеянных вместе.

Примирить души с небом навеки,
Подарить в сердце мир и свободу,
Избавленье от зла предоставить,
Утомленному скорбью народу.

Вновь вернуть всем Едемское счастье –
Встречи с Господом в сладком общенье,
Предложить неземное богатство,
Навсегда, получивши спасенье.

Разве есть что-то лучшее в мире?
Мы об этом совсем не мечтали!
Но Христос посетил нашу землю,
Чтоб мы даром небес обладали!

Друг, уставший в блужданиях тщетных,
Иисус для тебя воплотился!
Перед Ним склони сердце в смиреньи,
Чтоб Он в храме твоем поселился.

Небо чутко к слезам сокрушенных!
Радость свыше Господь посылает.
Песнь победная в небе поется,
Когда грешников Он принимает.  

Александр Стовбырь

     Радость  Рожdества


